
КАПРЕМОНТ
Дом-ветеран 
чинят 
впервые стр. 7

ЗВЕЗДА
Благословение 
Сергея 
Соловьева стр. 14

ТРАНСПОРТ
Новые дороги 
с односторонним 
движением стр. 3

ПАМЯТЬ
Как 5-летний 
пацан бил 
фрицев стр. 12

Арбузы с чистою 
«душой» 
ПОДРОБНОСТИ cтр. 2

11 августа 2015 года. Старший лаборант кафедры физиологии растений Российского аграрного университета им. Тимирязева Анастасия Давыдова по заданию газеты проверила содержание нитратов 
в арбузе и дыне, приобретенных на Рижском рынке накануне. Вердикт удовлетворил: ягоды безвредны, можно налетать
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■ Встреча префекта ЦАО 
Виктора Фуера с населе-
нием пройдет 18 августа 
в 19:00
Место встречи — про-
изводственно-полигра-
фическое предприятие 
«Типография «Наука» 
в Шубинском переулке, 6. 
Тема «О благоустройстве 
дворовых территорий 
в районе Арбат в 2015 году 
и планах на 2016 год».

НОВАЯ РУБРИКАМОШЕННИКИРЕКОНСТРУКЦИЯ НА КОНТРОЛЕ У ПРЕФЕКТА
Говорящее 
фото 

Большая 
стройка

Бесплатная карта 
из мышеловки Коммунальщики, за работу!

■ «МЦ» не устает придумы-
вать для вас новые рубрики. 
На этот раз мы не стали 
мудрствовать лукаво 
и предлагаем вам рубрику 
с простым названием «Ве-
теран». 
Это не просто истории жиз-
ни тех, кто прошел ту страш-
ную войну. Это фотору-
брика, где про нынешнюю 
жизнь ветеранов говорят 
сами фотографии. стр. 12

■ Сотрудники управ-
ления внутренних дел 
по ЦАО ведут жесткую 
борьбу с продавцами, 
так называемых, левых 
sim-карт. 
Дело в том, что каждый 
день большинство лотков 
с этими симками откры-
ваются именно в пределах 
Садового кольца — сю-
да в поисках телефона 
на один день часто при-

ходят гости столицы. Как 
известно, в ЦАО распола-
гаются семь из девяти сто-
личных вокзалов. Полиция 
закрывает эти лотки, изы-
мает «левак», но поутру но-
вые коробейники сбывают 
свой прибыльный товар, 
благо покупателей пруд 
пруди. Между тем эти 
левые карты вовсе не без-
обидные игрушки, как счи-
тают некоторые. стр. 11

■ Спортивная арена 
«Лужники» наполови-
ну реконструирована. 
Крупнейший россий-
ский стадион, который 
готовят к чемпионату 
по футболу 2018 года, 
войдет в десятку луч-
ших спортивных соору-
жений мира. Зрителям 
на матчах в «Лужниках» 
будут не страшны дож-
ди. стр. 8–9

ТА

Космический пистолет пополнил коллекцию Музея Кремля
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Инвесторы выбрали Рубцовскую набережную для строительства жилого комплекса. Власти проект одобрили

МНЕНИЕ

Ав г у с т.  О в о щ е й 
и фруктов нава-
лом. У нас в центре 

два рынка — Рижский 
и Усачевский. Сейчас они 
лопаются от свежих поми-
доров и огурцов, баклажа-
нов, кукурузы, персиков 
и груш. В ЦАО работают 
и восемь ярмарок выход-
ного дня. Но изюминка 
августа, конечно, арбузы 
и дыни. В округе бахчевых 
развалов нет, но на рын-
ках и, естественно, в ма-
газинах арбузы с дынями 
купить можно. Мы купили 
ягоду и тотчас хватаемся 
за живот: а если нитраты? 
Был бы нитратометр — 
пошел бы и проверил. Но 
каждый выкладывать за 
прибор от 3 до 9 тысяч руб-
лей и выше не станет — 
дорого.
Старый узбек Абдула, 
многие годы живший на 
Сретенке, говорил мне: 
«Я могу взять этот арбуз, 
погладить и пойму сра-
зу — хорош или гадок». 
Абдула бы с нитратами 
арбуз есть не стал. Но это 
все экзотика прошлого. 
Врачи, конечно, советуют 
проверить плоды у специ-
алистов, но ведь каждый, 
сделав покупку, в лабо-
раторию не побежит. 
И мы начинаем строить 
из себя экспертов. Мол, 
самый надежный спо-
соб: надо бросить ложку 
арбузной мякоти в воду, 
размешать, подождать 15 
минут. Помутнеет вода — 
хорош полосатый, станет 
розовой — накачали ни-
тратами. Или в ванную 
пустили: поплыл, как ко-
раблик — чистый арбуз, 
утонул — накачанный. 
Роспотребнадзор партии 
этих огромных ягод про-
верил. На рынках есть ла-
боратории. Но вы поехали 
на дачу и увидели на доро-
ге развалы с шикарными 
арбузами и дынями. Или 
арбузную фуру. Не бери-
те — не рискуйте: гаран-
тий нет, чем они накача-
ны. Я не стану вам совето-
вать, где покупать арбуз: 
на неофициальном раз-
вале у дома с некоторыми 
сомнениями по поводу 
нитратов или на рынке 
подешевле с заключением 
врачей и Роспотребнадзо-
ра. Я голосую за рынок. 

Абдула 
сладкую 
химию есть 
не станет

Владимир Ратманский
шеф-редактор газеты
«Москва Центр»

Рынки округа ломят-
ся от арбузов и дынь. 
Но мы же люди подозри-
тельные. Корреспондент 
«МЦ» решила проверить, 
есть ли в них нитраты.

За сезонной ягодой я пошла 
на Рижский рынок. На при-
лавках выбрала большой, 
полосатый красивый арбуз 
и дыню: ягоды, как сказал 
продавец, приехали на сто-
личный рынок из солнечно-
го Узбекистана. 
И отправилась в лаборато-
рию Российского аграрного 
университета имени К. А. Ти-
мирязева, где старший лабо-
рант кафедры физиологии 
растений Анастасия Давы-
дова провела полный анализ 
качества этих продуктов.

Тук-тук, кто там
Специалист, взяв в руки ар-
буз, рассказала, как внешне 
определить качество этой 
ягоды:
— В первую очередь надо 
постучать по арбузу — он 
должен быть звонким. Ес-
ли арбуз большой, то звук 
слышен сильнее. Второе, 
на что надо обращать вни-
мание, — хвостик. Лучше 
покупать арбуз, у которого 
хвостик отсох. Третье — 
когда начинаешь резать 
арбуз, он должен треснуть. 
Если он не треснет — зна-
чит, еще не дозрел. 

К слову, наш арбуз не трес-
нул. Хотя был вкусный, но 
не очень сладкий. 

Все вон!
А потом специалист про-
верила арбуз и дыню на 
содержание нитратов в мя-
коти и в корках. Анастасия 
на специальных весах от-
мерила один грамм мякоти 
арбуза и дыни, и столько же 
граммов было взято из кор-
ки ягод. Выйти нитратам из 
клеток помогает однопро-
центный раствор квасцов 
(двойные соли. — «МЦ»). 
Колбочки с раствором спе-
циалист поместила на специ-
альный прибор — «качель». 
Она в течение нескольких 
минут взбалтывала частицы, 
тем самым процесс выхода из 
клеток нитратов пошел бы-
стрее. Такая же процедура 

проделывается для материа-
ла из мякоти дыни и арбузно-
дынных корок. 
Сняв наши колбочки с «ка-
челей», Анастасия Давы-
дова приступила к самому 
главному — измерению на 
специальном приборе со-
держания нитратов в арбу-
зе и дынях. Сравнение идет 
с количеством нитратов, 
содержащихся в дистил-
лированной воде. Так, те-
стируя дистиллированную 
воду, прибор показал циф-
ру 566 — это норма. В ар-
бузной мякоти содержание 
нитратов оказалось равным 
586, а в корке — 582. Пока-
затель мякоти нашей дыни 
составил 585, в корке — 560. 
То есть мы выяснили, что 
в корке содержится нитра-
тов больше, чем в мякоти. 
Таким образом, эксперт вы-
несла вердикт: наши арбуз 

и дыню можно смело есть, 
они безвредны. 

Дави мякоть
Еще один важный показа-
тель, по которому надо про-
верять ягоды, — содержание 
клеточного сока. 
С п е ц и а л ь н о й 
давилкой нужно 
выдавить сок из 
мякоти ягод и на-
лить его в прибор, 
напоминающий 

большой калейдоскоп. На-
ливаете в эту «трубку» жид-
кость и смотрите в «глазок» 
прибора, чтобы увидеть 
график, определяющий 
сочность плода. Наш ар-
буз — очень сочный. Шка-
ла-график остановилась на 

цифре 9. И дыня 
н е  п од к а ч а л а : 
график показал 
отметку восемь. 
Кстати, эксперт 
рассказала о том, 
что не стоит бо-

яться брать арбузы, которые 
могут быть с одной стороны 
желтыми. Это просто озна-
чает, что с одной стороны им 
не хватало солнечного света. 
Главное — обращать внима-
ние на видимые поврежде-
ния. А на вопрос о том, в ка-
ком регионе растут самые 
сладкие арбузы, наш эксперт 
дала стандартный ответ — 
конечно, в Волгоградской 
и Астраханской областях. 
Экспериментом мы остались 
довольны. На рынках центра 
продаются хорошие арбузы. 

ЭКСПЕРИМЕНТ

Проверено: нитратов нет

Анастасия Успенская
n.mironov@vm.ru

За качество арбузов и дынь, которые продаются на Рижском рынке, «МЦ» отвечает 

9 августа 
2015 года. 
Рижский рынок. 
Арбуз и дыню 
корреспондент 
«МЦ» приобрела 
у продавца 
Фирдании 
Четвериковой (1) 
Лаборант 
Анастасия 
Давыдова 
проверила ягоды 
на наличие 
нитратов (2) 
Весы показали — 
есть можно. 
Нитратов нет (3)

Чем сейчас 
живут рынки 

центра

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Лучше покупать 
такую ягоду, у которой 
отсох хвостик 

1

2

3

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Сенцов
советник Управления торговли и услуг 
префектуры ЦАО 

В ЦАО два продуктовых 
рынка — Рижский и Уса-
чевский. И восемь ярмарок 
выходного дня на 330 тор-
говых мест. Здесь можно 
купить арбузы и дыни. 
Рынки проверяются Роспо-
требнадзором и столичным 
Комитетом ветеринарии. 
Кроме плановых проверок 
бывают и внеплановые. 
Если покупателя что-то 
не устраивает, он может 
направить жалобу в любую 
из этих инстанций, и ры-
нок после согласования 
с прокуратурой проверят. 
Регулировать цены на про-
дукты, в том числе арбузы 
и дыни, мы не имеем права. 
Но Департамент торговли 
и услуг присылает нам 
список среднегородских 
цен на продукты. Мы вы-
вешиваем его на доске 
информации.
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Пассажиры городского наземного транспорта с 2016 года смогут пользоваться бесплатным интернетом

ДЕЖУРНЫЙ 
ПО ЦЕНТРУ

В ходе оперативного 
совещания с главами 
управ префект Цен-

трального округа Виктор 
Фуер поручил проанализи-
ровать характер обраще-
ний жителей в префектуру 
и управы по направлениям, 
систематизировать типич-
ные запросы граждан, про-
верить соблюдение регла-
мента ответов, подтверж-
дая иллюстрациями выпол-
нение, и выяснить причины 
возможных просрочек. 
Предварительный анализ 
показал, что 43 процен-
та обращений приходят 
в электронном виде, 18 — 
в письменном, 10 — по 
телефону. 27 процентов 
просьб от населения по-
ступает на рассмотрение 
с портала «Наш город». 
В основном жалобы и об-
ращения носят индивиду-
альный характер, и только 
2 процента — коллектив-
ные. Что касается тематики 
внимания жителей, то 67,8 
процента — коммунальное 
хозяйство, 9 — архитектура 
и строительство, 6 — транс-
порт. Из почти 68 процен-
тов вопросов по комплексу 
ЖКХ 29,2 составляет содер-
жание и благоустройство 
дворовых территорий. 
«Отписок жителям быть не 
должно, — констатировал 
префект. — Надо усилить 
эту работу, выявить слабые 
места, где надо — поменять 
кадры». Глава округа пору-
чил подчиненным действо-
вать на упреждение, вести 
работу на системной осно-
ве, проводить рейды, и при 
обнаружении характерных 
признаков проблем, доми-
нирующих в обращениях, 
исправлять, не дожидаясь 
писем от жителей. 
За неделю после окончания 
сроков договоров с терри-
тории округа было выве-
дено 28 объектов нестаци-
онарной торговли. Из них 
10 объектов располагались 
на участках, включенных 
в программу «Моя улица». 
В настоящее время гото-
вится благоустройство ос-
вобожденных площадок. 
Префекту еженедельно до-
кладывают информацию 
по выполнению благоустро-
ительных работ после сно-
са объектов самовольного 
строительства и нестацио-
нарных торговых объектов.

Жалуйтесь 
чаще: отписки 
и формализм 
запрещаются 

Павел Большунов
руководитель пресс-службы 
префектуры ЦАО

ЦИФРА

6
ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК 
16 АВГУСТА ПРОБЕГУТ 
ПОЛУМАРАФОН.
21-километровый забег 
пройдет через Фрунзен-
скую, Пречистенскую, 
Кремлевскую и Рауш-
скую набережные.

Пять пунктов раздельно-
го приема отходов зара-
ботают в центре города 
29 августа. 

Точки, расположенные 
около торговых центров, 
станций метро и школ 
ЦАО, будут принимать от-
ходы по акции «Разделяй 
и используй». В рамках 
этой программы горожа-

не, которым небезразлич-
на экология нашего мега-
полиса, смогут раздельно 
сдать металл, батарейки, 
стекло, пластик, бумагу 
и картон.
Адреса пунктов:
■ Ермолаевский пер., 17
■ Ул. Садовая-Триумфаль-
ная, 22/31,
■ Пушкинская пл., 5, 
■ Миусская пл., 9,
■ Ул. Лесная, 5. 
Пункты приема будут ра-
ботать по выходным дням 
до октября. 

Благотворительная ак-
ция «Семья помогает се-
мье: готовимся к школе!» 
пройдет в Центральном 
округе с 25 августа 
по 9 сентября.

На две недели центры со-
циального обслуживания 
районов округа станут 
стационарными пунктами 
по сбору одежды, обуви, 

канцтоваров и письмен-
ных принадлежностей для 
школьников из многодет-
ных и малообеспеченных 
семей и детей-инвалидов.
Места сбора: Переяслав-
ский пер., 6, ул. Малая Дми-
тровка, 27, Садовническая 
набережная, 47, ул. Бауман-
ская, 36, стр.1, Малый Крас-
нопрудный тупик, 1, стр. 1, 
Тверской бульвар,14, стр. 2, 
Новорогожская ул.,  4, 
стр. 1, ул. Доватора, 13, 2-й 
Смоленский пер., 1/4, 3-й 
Кадашевский пер., 9.

Отделите бумагу от пластика Души прекрасные порывы
ЭКОЛОГИЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Два десятка улиц и пере-
улков центра столицы 
с 1 октября станут одно-
сторонними.

Такое решение принял 
Центр организации дорож-
ного движения (ЦОДД) при 
правительстве Москвы. 
Будет ли удобнее местным 
жителям и тем, кто проез-
жает центр транзитом? — 
Разумеется, будет удоб-
нее, — уверена сотрудник 
пресс-службы ЦОДД Софья 
Арсентьева. 
По словам Софьи, улицы 
и переулки, о которых идет 
речь, довольно узкие. Двум 
машинам разъехаться весь-
ма проблематично, особен-

но если учесть, что часть 
проезжей части всегда за-
нята припаркованными 
машинами. Нередки ситу-
ации, когда водитель объ-
езжает припаркованный 
автомобиль, а на встречной 
его поджидает другая ма-
шина, двигающаяся в про-
тивоположном направле-
нии. В результате кому-то 
из водителей приходится 
«пятиться», давая задний 
ход. Но и это получается 
не всегда — ведь сзади его 
нередко подпирают другие 
машины! Как результат — 
«глухая» пробка. Причем 
прямо под окнами у жите-
лей, которые вынуждены 
дышать выхлопами и слу-
шать ругань водителей.

— Наши эксперты про-
анализировали ситуацию 
и пришли к выводу, что 
одностороннее движение 
позволит «расшить» эти 
узкие места, — пояснила 

Софья. — Это значит, что 
автомобили здесь будут 
двигаться быстрее. Что ка-
сается местных жителей, то 
за счет освобождения одной 
из полос для них удастся ор-

ганизовать больше 200 пар-
ковочных мест.
Михаил Блинкин, дирек-
тор Института экономики 
транспорта и транспортной 
политики Высшей школы 
экономики, считает ново-
введение полезным.
— Там, где у нас сетка более-
менее одинаковых по про-
пускной способности улиц, 
эта мера очень хорошо 
работает и приносит поль-
зу, — заявил он. — Приведу 
пример: недавно сделали 
одностороннее движение 
в переулочках между Осто-
женкой и Пречистенкой. 
Ничего кроме пользы!
Проблемой односторонне-
го движения Блинкин на-
звал перепробеги машин, 
ведь водителю придется ис-
кать улочку с «попутным» 
направлением. Вторая воз-
можная проблема — оби-
лие неправильно припар-
кованных машин.
— Нужно следить, чтобы 
парковались на этих улоч-
ках правильно: иначе будет 
не проехать. В целом же 
к тому, что небольшие улоч-
ки перевели на односторон-
нее движение, я очень поло-
жительно отношусь, — за-
явил Михаил Блинкин.

ДОРОГИ

Машинам запретили тесниться

Никита Миронов
edit@vm.ru

Сразу 20 улиц центра станут односторонними. Выясняем, чем это выгодно жителям
3 августа 2015 года. Работа 
комплекса фиксации наруше-
ния Правил дорожного дви-
жения (1) 29 июля 2015 года. 
Установка знака «Односторон-
нее движение» (2)

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вадим Юрьев
глава Центра организации 
дорожного движения

Эти меры позволят улуч-
шить условия движения 
как для автомобилистов, 
так и для пешеходов, 
повысить пропускную 
способность улиц, что по-
ложительно отразится 
на общей дорожной 
ситуации в городе — ско-
рость движения в Москве 
увеличится, уменьшится 
количество аварий.

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Там, где 
были заторы, 
могут появиться 
парковки 

Где 
измененится 
движение 
■ Нащокинский пер.
(от Гагаринского пер.)
■ Сретенский тупик
■ Вишняковский пер. — 1-й 
Новокузнецкий пер. 
■ Потаповский пер.
■ Малый Спасоглинищев-
ский пер.
■ Большой Ватин пер.
■ Ул. Большая Молчановка 
■ 2-й Казачий пер.
■ Крапивенский пер.
■ Сеченовский пер.
■ Барыковский пер.
■ Пер.Обуха
■ Тессинский пер.
■ Карманицкий пер.
■ Девяткин пер.
■ Хользунов пер.
■ Ул. Трубецкая 
■ Пуговишников пер. — Язы-
ковский пер. 
■ 2-й Щипковский пер.
■ Боковой пр-д Фрунзен-
ской наб. 
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Дом 1917 года постройки по Рыбниковому переулку Красносельского района будет отремонтирован в 2016 году

Выбираем праздник 
с традициями

Москвичи с помощью 
системы электронных ре-
ферендумов «Активный 
гражданин» выбрали ме-
роприятия для праздно-
вания Дня города. Двад-
цать восемь процентов 
участников опроса из 
почти 200 тысяч москви-
чей посчитали, что в этом 
году нужно повторить 
общегородской День экс-
курсий и исторических 
квестов. Четверть участ-
ников голосования хотят, 
чтобы в программу празд-
нования были включены 
развлекательные меро-
приятия для детей.
Концерт классической 
музыки под открытым не-
бом пожелали повторить 
19 процентов респонден-
тов. Такое же число горо-
жан полагают, что 5 сен-
тября вновь нужно прове-
сти праздничное шествие 
фестиваля «Спасская 
башня» по Тверской ули-
це. Наконец, 9 процентов 
активных граждан прого-
лосовали за организацию 
фестиваля экологичного 
образа жизни.

Лучше поздно, чем 
никогда

12 августа, в день рож-
дения Парка Горького, 
некоторым его аллеям 
возвратили историче-
ские названия, которые 
те носили в 30–50-е го-
ды прошлого столетия. 
Теперь горожане могут 
прогуливаться по Пер-
вой и Второй Ландыше-
вым аллеям, где снима-
лись эпизоды многих 
советских фильмов, или 
аллее Цветов, являющей 
посетителям настоящее 
буйство красок цветоч-
ной флоры. На аллее Физ-
культурников раньше 
находились скульптуры 
спортсменов и лужай-
ки для подвижных игр. 
На аллее Искусств 65 лет 
наз а д располага лись 
Летний театр, кинотеатр 
и выставочные павильо-
ны. Зимняя, Весенняя, 
Летняя и Осенняя до-
рожки составляют аллею 
Времена года. 

НОВОСТИ

На ВДНХ открылся «Мо-
сквариум» — самый боль-
шой в России океанариум. 
Накануне его посетили 
президент России Влади-
мир Путин и мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Президент с мэром осмо-
трели аквариум и вместе 
с малышами из социальных 
учреждений столицы посе-
тили выступление косаток.
Затем Сергей Собянин рас-
сказал главе государства об 
изменениях, произошедших 
на ВДНХ после ее передачи 
в ведение столицы. 
Трудно поверить, что еще 
полтора года назад ВДНХ 
(тогда все еще ВВЦ) пред-
ставляла собой гигантский 
торговый развал, разруша-
ющиеся исторические 
павильоны были пре-
вращены в рынки, 
вся территория бы-
ла усеяна большим 
количеством па-
латок, торговав-
ших продуктами 
и другими това-
рами сомнитель-
ного происхож-
дения, асфальт 
основательно из-
носился.
П р е о б р а з о в а н и е 
началось весной про-
шлого года. Мэр объявил 
о возвращении выставке 
исторического названия 
и поручил привести ее в по-
рядок. Начали с очистки 
территории от незаконных 
построек, ремонта дорож-
ного покрытия, перекладки 

коммуникаций. 
Накануне май-
ских праздников 
в уборке терри-
тории и высадке 
цветов приняли 
у ч а -
с т и е 

с о т н и 
в о л о н -

т е р о в  в о 
главе с гра-

д о н а ч а л ь н и -
ком.  Нача лась 
реставрация павильонов. 
Некоторым из них, переде-
ланным в 60–70 годы, стали 
возвращать исторический 
вид, например павильону 
«Азербайджанская ССР» 

(«Вычислительная техни-
ка»). Вернули сооружениям 
и изначальные выставочно-
образовательные функции. 
Первой ласточкой стало от-
крытие выставки Политех-

нического музея 
«Россия делает са-
ма», затем — еще 
десятки постоян-
ных и временных 
экспозиций. Мэр 
лично следил за 
в озрож дением 

главной выставки страны, 
участвовал во всех важней-
ших событиях ВДНХ. Теперь 
она снова стала одним из 
центров притяжения для 
москвичей и гостей города.

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Аквариум для маленьких китят
За полтора года Выставка достижений народного хозяйства изменилась до неузнаваемости

4 августа 2015 года. Территорию 
ВДНХ украшают эффектные 
клумбы (1) Обитатели только 
что открывшегося здесь 
океанариума (2)

ВДНХ — новая 
городская зона 

отдыха

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Августин Северин
a.severin@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Марина
Журавлева
 директор Центра океано-
графии и морской био-
логии «Москвариум»

В экспозицию «Москва-
риума» входит восемь 
тысяч рыб приблизительно 
пятисот видов. Столь зна-
чительную коллекцию со-
бирали очень долго, у нас 
большой штаб ихтиологов, 
который занимается этой 
работой. Пополнение кол-
лекции будет продолжено 
и в дальнейшем.

Ко Дню города в Москве 
откроются 53 «народ-
ных» парка. 

Также в столице благо-
устроят 1,5 тысячи дво-
ров, сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин, инспекти-
руя ход работ по созданию 
«народного» парка «Со-
ловьиная роща» в районе 
Коньково.
— Мы продолжаем благо-
устройство дворовых тер-
риторий, создание «народ-
ных» парков, — отметил 
градоначальник. — Один 
из таких — в Конькове. 
В прошлом году мы сделали 
«Яблоневый сад» — пре-

красную территорию на 
месте достаточно забро-
шенного участка.
В этом году зеленую зону 
расширили, перейдя на тер-
риторию «Соловьиной ро-
щи». Работы здесь завершат 
уже в ближайшее время.
Сергей Собянин отметил, 
что программа создания 
«народных» парков по 
просьбам жителей будет 
продолжена. 
— Я надеюсь, что десятки 
новых парков, благоустро-
енных мест будут ежегод-
но появляться в Москве. 
Уверен, что каждый такой 
парк и каждый такой двор 
создаются с учетом мнения 
горожан, основываясь на их 
предложениях и пожелани-
ях. Мы будем рады их вы-
полнить, — заключил мэр.

«Народный» парк просили? Получайте новую зеленую зону

Екатерина Петрова
edit@vm.ru

БЛАГОУСТРОЙСТВО

6 августа 2015 года. Народный парк в Конькове, который осмотрел 
мэр столицы Сергей Собянин. Оценка — отлично

ЦИФРА

7
ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК ПОСЕ
ТИЛИ СТРОИТЕЛЬНУЮ 
ПЛОЩАДКУ СПОРТКОМ
ПЛЕКСА ЛУЖНИКИ 
В ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕ
РЕЙ, 8 АВГУСТА
Экскурсию для горожан, 
приуроченную ко Дню 
строителя, провел за-
меститель мэра по градо-
строительной политике 
и строительству Марат 
Хуснуллин. Он показал 
гостям, как идет ре-
конструкция, и ответил 
на их вопросы.
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Городские власти до конца года организуют краткосрочную аренду авто- и электромобилей

Москвичам 
нужно больше 
пешеходных зон
— По мнению горожан, эти 
зоны улучшат экологию. 
Москвичи также предлага-
ют контейнерное озелене-
ние, раздельный сбор му-
сора, возродить сбор маку-
латуры и лома и ограничить 
движение автотранспорта.

ЦИТАТА

Антон Кульбачевский
глава Департамента природо-
пользования и охраны окружаю-
щей среды

В этом году будет завер-
шено строительство пяти 
путепроводов на Малом 
кольце Московской же-
лезной дороги.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел ход работ по 
реконструкции на одном из 
них. 
— Это «ржавое кольцо» сто-
лицы постепенно превра-
щается в пути для движения 
пассажирских поездов, — 
отметил он, оценивая про-
деланную работу на Звени-
городском путепроводе. — 
Промзоны вокруг Малого 
кольца станут развиваться, 
будут создаваться новые ра-
бочие места. Но самое глав-
ное, по словам столичного 
градоначальника, что малое 
кольцо столичной железной 
дороги превратится в новый 
пересадочный контур с ме-
тро и пригородными желез-
ными дорогами. Город по-

лучит полноценное легкое 
метро протяженностью 54 
километра с 31 остановоч-
ным пунктом. Запланирова-
но двенадцать пересадок на 
станции столичной подзем-
ки, 6 пересадок на радиаль-
ные направления железной 
дороги, а также пересадки 
на общественный транспорт 
в местах пересечения Мало-
го кольца с действующими 
и будущими магистралями.
Работы по реконструкции 
путепровода завершатся 
в октябре нынешнего года

Всемирно известный 
художник Крис Раггс 
при содействии окруж-
ного отделения партии 
«Единая Россия» создал 
в парке «Сокольни-
ки» несколько арт-
перформансов.

Миролюбивые рисунки 
Криса Раггса, выполненные 
акриловыми и аэрозольны-
ми красками, теперь укра-
шают эстраду «Ротонда», 
фасад детского центра «Ино-
парк» и технический домик 
столичного парка.
— Я человек с планеты Зем-
ля, такой же, как и все, и не 
хочу, чтобы войны захлест-
нули нашу планету. Своим 

перформансом я хочу об-
ратить внимание челове-
чества на существующие 
разногласия в мировой по-
литике. Так я пытаюсь доне-
сти до горстки политиков, 
что остальные 99,999 про-
цента жителей нашей пла-
неты желают мира и люб-
ви, — объяснил американ-
ский художник, картины 
и скульптуры которого на-
ходятся в галереях, музеях 
и частных коллекциях по 
всему миру. Раггс — веду-
щий автор своего поколе-
ния. Мотив всех его работ 
един — мир и любовь.
— Представляя работы Кри-
са Раггса, мы сделали еще 
один шаг к преодолению раз-
ногласий политиков и миро-
вых держав, — подчеркнул 
депутат Госдумы РФ, едино-
росс Антон Жарков.

Перевоплощение «ржавого 
кольца» продолжается

Человек с планеты Земля 
учит миру и любви 

ТРАНСПОРТ

7 августа 2015 года. 
Реконструкция 
Звенигородского путепровода

4 августа 2015 года. Крис Раггс расписывает эстраду парка 
«Сокольники», сочетая сюрреализм и минимализм

В понедельник, 10 авгу-
ста, мэр Москвы Сергей 
Собянин посетил одну 
из важнейших стройпло-
щадок на Северо-Запад-
ной хорде. 

Здесь, на улице Народно-
го Ополчения в районе ее 
пересечения с улицей Бер-
зарина, вырыт большой 
котлован. Несколько экс-
каваторов выбирают из не-
го землю, телескопические 
краны спускают вниз ме-
таллические конструкции. 
Движение почти полно-
стью перекрыто, по улице 

в районе будущего тоннеля 
ходит только обществен-
ный транспорт.
— Мы находимся на одном 
из самых сложных участ-
ков строительства Севе-
ро-Западной хорды, это 
улица Народного Ополче-
ния, — сказал Сергей Собя-
нин. — Из-за того, что дома 
стоят достаточно плотно, 
пришлось делать первый 
в Москве винчестерный 
тоннель, когда встречные 
потоки машин будут идти 
друг над другом.
Такое решение было приня-
то для того, чтобы снизить 
негативное воздействие 
автотрассы на жителей 
соседних домов: в случае 
строительства обычного 

тоннеля хорда подступила 
бы к домам на шесть ме-
тров. Новая технология 
позволит отодвинуть ее от 
фасадов на 14 метров.
— Это сложнейшее инже-
нерное сооружение, — до-
бавил Сергей Собянин. — 
По плану оно будет закон-
чено в 2017 году. Надеюсь, 
что это случится в 2016-м.
Северо-Западная хорда 
продлится на 30 киломе-
тров. Она пройдет от Ряби-
новой улицы и Сколковско-
го шоссе до Дмитровского, 
пересечет Ленинградский 
и проспект Маршала Жу-
кова, Рублевское и Можай-
ское шоссе, соединив таким 
образом сразу несколько 
районов города.

Тоннель под улицей Народного Ополчения 
будет двухэтажным

ТРАНСПОРТ

РАЗВИТИЕ

Российская столица 
сохраняет положитель-
ную динамику в сфере 
строительства, несмотря 
на сложную экономиче-
скую ситуацию.

Об этом мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил в ходе за-
седания президиума прави-
тельства столицы.
— Несмотря на кризисные 
явления, мы сохраняем 
объемы строительства. 
В частности, количество 
введенного жилья в этом 
году даже больше, чем 

в предыдущие годы, — ска-
зал Сергей Собянин.
По его словам, Московский 
строительный комплекс — 
один из крупнейших в мире.
— За последние пять лет 
в 2,5 раза удалось увели-
чить объемы транспортно-
го строительства. В Москве 
построено 400 километров 
дорог, более 100 эстакад, 
тоннелей, мостов и боль-
шой объем социального 
строительства. В Москве 
з а  э т о  в р е м я  в в е д е н о 
250 школ и детских до-
школьных учреждений, — 
отметил мэр.

За первые шесть месяцев 
нынешнего года были по-
строены или реконструиро-
ваны знаковые для города 
объекты: ледовый дворец 
«Парк легенд»; технопарк 
МФТИ; театр «Геликон-
опера»; Музыкальная шко-
ла имени Гнесиных; круп-
нейший в Европе центр 
океанографии и морской 
биологии «Москвариум»; 
башня «Эволюция» высо-

той 255 метров — в рамках 
проекта делового центра 
«Москва-Сити». Развер-
нуты полномасштабные 
работы по реконструкции 
Большой спортивной аре-
ны «Лужники» и строитель-
ству уникального ланд-
шафтного парка «Зарядье» 
на месте бывшей гостини-
цы «Россия».
В течение последних пяти 
лет произошел переход от 

точечной застройки к ком-
плексной: москвичи вместе 
с новостройками получают 
готовую инфраструктуру 
рядом с домом — садики, 
школы, поликлиники, спор-
тивные и развлекательные 
центры. Половина недви-
жимости за последние пол-
года построена на террито-
риях развития — Троицкого 
и Новомосковского округов 
и промышленных зон.

Кризис строить не мешает

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

Алиса Захарова
edit@vm.ru

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

Наталья Лучкина
edit@vm.ru

Город прирастает новыми дорогами, школами и жильем

За 5 лет объемы 
транспортного 
строительства 
выросли вдвое 

22 мая 2015 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (справа) и заместитель мэра по вопросам градострои-
тельной политики и строительства Марат Хуснуллин осматривают ход реконструкции парка «Зарядье»
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СТОПКАДР

12 августа в Таганском районе открылась улица Владимира 
Высоцкого. В церемонии участвовали сын легендарного 
артиста Никита (в центре), актеры Театра на Таганке, 
представители музея В. Высоцкого

Опрос «Твой газон — твои правила» показал: жители Пресненского района против регулярного покоса газонов
ОФИЦИАЛЬНО

График встреч глав управ 
районов ЦАО с населением 
в августе 2015 года

■ Арбат
Время: 19 августа 19:00
Адрес: Трубниковский пер, 21, 
стр. 1 (ТСЦО «Арбат»)
Тема: 1. О пресечении несанк-
ционированной торговли
2. О взаимодействии управы 
района, общественных пунктов 
охраны порядка и участковых 
уполномоченных полиции 
по созданию безопасных 
и комфортных условий прожи-
вания в районе Арбат
■ Басманный
Время: 19 августа 19:00
Адрес: Покровский бул., 10/1 
(Центр эстетического воспита-
ния детей) 
Тема: 1. О работе досуговых 
клубов на территории района
2. О работе управляющих орга-
низаций Басманного района
■ Замоскворечье
Время: 19 августа 19:00
Адрес: ул. Бахрушина, 13 
(управа района) 
Тема: 1. О проведении Дня го-
рода в районе Замоскворечье 
2. О выполнении програм-
мы комплексного благо-
устройства территории Замо-
скворечья
■ Красносельский
Время: 19 августа 19:00
Адрес: Уланский пер., 8 
(ГБОУ СОШ №1284) 
Тема: О ходе выполнения Про-
граммы комплексного благо-
устройства района
■ Мещанский
Время: 19 августа 19:00
Адрес: ул. Сретенка, 29 (Мо-
сковский психолого-педагоги-
ческий университет) 
Тема: 1. О выполнении Про-
граммы комплексного благо-
устройства территории района 
(внутри Садового кольца)
2. Разное 
■ Пресненский
Время: 19 августа 19:00
Адрес: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 1 (управа района) 
Тема: О пресечении несанкци-
онированной торговли на тер-
ритории района
■ Таганский
Время: 19 августа 19:00
Адрес: Марксистский пер., 3
 (Таганский детский фонд)
 Тема: О благоустройстве 
на территории района
■ Тверской
Время: 19 августа 19:00
Адрес: ул. Тверская, 6, стр.6 
(Совет ветеранов № 2) 
Тема: О социальной поддерж-
ке населения района
■ Хамовники
Время: 19 августа 19:00
Адрес: ул. Пречистенка, 14 
(управа района) 
Тема: 1. О проведении Дня го-
рода в районе Хамовники
2. О предоставлении услуг на-
селению районным центром 
«Мои документы»
■ Якиманка
Время: 19 августа 19:00
Адрес: ул. Донская, 21
(лицей № 1799)
Тема: 1. О выполнении про-
граммы комплексного благо-
устройства территории района
2. О проведении Дня города 
в районе Якиманка

В Басманном районе про-
шла акция «Народный 
памятник на народные 
деньги». Ее цель — со-
брать средства на стро-
ительство монумента 
славы 7-й дивизии на-
родного ополчения. 

Во дворе школы № 345 
имени А.С. Пушкина стало 
многолюдно еще до начала 
мероприятия. Место для 
проведения акции выбрали 
неслучайно. Именно в этом 
здании в 1941 году органи-
зовали штаб по сбору добро-
вольцев на фронт. 
В самом центре школьного 
двора установили большой 
стенд с изображением бу-
дущего памятника. А рядом 
с ним стоял ящик для сбо-
ра средств. В организации 
акции помогали дети. Они 
приносили сюда свои лю-
бимые игрушки. И каждый, 
кто оказывал финансовую 
поддержку на строительство 
монумента, мог взять понра-
вившуюся игрушку, в знак 
памяти о своем поступке. 
К тому же волонтеры каждо-

му, кто участвовал в акции, 
раздавали большие воздуш-
ные шары в виде сердца. 
— Те,  к то сегодня 
пришли сюда, нерав-
нодушны к нашей 
истории. Жителям 
Басманного райо-
на важно почтить 
память своих де-
дов и прадедов, — 
з а я в и л а  « М Ц » 
муниципальный 
депутат Вероника 
Бондарь. 
Многие жители приш-
ли с маленькими детьми. 
Родители им рассказывали, 
для чего они пришли сюда, 
для чего собирают деньги. 
— Подобные акции очень 
важны для воспитания под-
растающего поколения. 
Они должны знать исто-
рию, чтобы не совершать 
ошибок в дальнейшем, — 
объяснил свое присутствие 
здесь житель Басманного 
района Олег Воронов. — 
Сегодня мы смогли увидеть, 
как будет выглядеть памят-
ник, который установят 
на площади Разгуляй. Мы 
очень рады тому, что стали 
непосредственными участ-
никами такого важного 
события, как установка 

монумента. Так мы сможем 
отдать дань памяти нашим 
предкам. Для самых ма-
леньких на акции органи-
зовали специальную про-
грамму «Игротека». 
 — В результате акции со-
брали 8 тысяч рублей, — 
сообщила «МЦ» Вероника 
Бондарь. — В сентябре мы 
акцию повторим. 

АКЦИЯ

Наша копейка память сбережет 

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Жители Басманного района скинулись на установку памятника московским ополченцам 

Максим Дерюгин
глава управы района Арбат

■ До 25 августа завер-
шим ремонт школ на ули-
це Большая Молчановка 
и в Большом Афанасьев-
ском переулке.  Чтобы 
1 сентября дети пошли 
в школы с новой террито-
рией, соответствующей со-
временным требованиям. 

■ Около 200 рабочих ГБУ 
«Жилищник района Арбат» 
должны заселиться к 1 сен-
тября в бытовой городок. 
Его строительство находит-
ся в завершающей стадии.
■ Пересмотрели график 
приема общественных со-
ветников. Теперь встречи 
с ними организуем каждый 
понедельник и четверг.

■ Заканчивается подготов-
ка жилого фонда к зимнему 
периоду. ГБУ «Жилищник 
района Арбат» практиче-
ски все строения подготов-
лены. Завершить работы 
осталось только частным 
управляющим компаниям, 
ТСЖ и ЖСК. Все они вой-
дут в график и «сдадутся» 
к 1 сентября.

Учебный год начнется точно по расписанию
БЛОКНОТ ГЛАВЫ

Продолжаем нашу ру-
брику «Блокнот главы», 
в которой о самых на-
сущных и необходимых 
для конкретного района 
решениях рассказыва-
ют руководители управ. 
Сегодня очередь района 
Арбат, где сейчас полным 
ходом идет подготовка 
объектов к 1 сентября.

1

2

ОФИЦИАЛЬНО

На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного 
межевания квартала № 257 Тверского 
района, ограниченного: Садовой-
Самотечной ул., Б. Каретным пер., 
М. Каретным пер., Лиховым пер.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Чаянова, 
11/2, корп. 413.
Экспозиция открыта с 02.09.2015 года 
по 09.09.2015 года. 
Часы работы: понедельник, вторник, 
среда, четверг, пятница — с 16:00 
до 19:00, суббота — с 10:00 до 15:00. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 17.09.2015 года 
в 19:00 в комн. № 413 в управе Твер-

ского района по адресу: ул. Чаянова, 
11/2. Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных слу-
шаний имеют право представить свои 
предложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участни-
ков публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участни-
ков публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в окружную 
комиссию.

Номера контактных справочных 
телефонов окружной комиссии: 
(499) 251-24-43, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес окружной комис-
сии: 109147, г. Москва, ул. Марксист-
ская, 24. 
Электронный адрес окружной комис-
сии: nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по про-
екту размещены на сайтах в интерне-
те: официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru) и официаль-
ный портал управы Тверского района / 
Строительство (http://www.tveruprava.
mos.ru).

Комиссия при правительстве Мо-
сквы по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе (окружная комиссия)

Оповещение о проведении городских 
публичных слушаний

10 августа 2015 года. В акции 
приняли участие волонтеры 
Маргарита Бондарь и Виталий 
Коржавин (1) Местная 
жительница Арина Петрова 
с сыном Артемом (2)
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Осенью горожанам представят рейтинг районов по качеству производимого капитального ремонта

Совместно с Фондом 
капитального ремонта 
жители планируют заме-
нить в квартирах всю на-
чинку.

Эту «сталинку» построили 
в 1958 году. Огромный, на 
183 квартиры, восьмиэтаж-
ный старый дом, пожалуй, 
типичен для центра Москвы. 
— Мы выяснили, что ка-
питальный ремонт будет 
проводиться в 2016 году, 
поэтому решили отчислять 
средства на капремонт на 
счет регионального опера-
тора, — сообщил предсе-
датель совета многоквар-
тирного дома № 3 по 3-й 
Фрунзенской улице Максим 
Журавлев.
Проблема в том, что капи-
тального ремонта в этом 
прекрасном доме не дела-
ли... ни разу! Лишь единож-
ды, в 1980 году, поменяли 
трубы холодной воды.
— Мы уже сотруднича-
ем с Фондом капремонта 

Всем новым льготникам 
вернут часть взносов 
на капитальный ремонт, 
сделанных в июле.

Кв артплата примерно 
у полутора миллионов 
москвичей будет в августе 
ниже, чем в июле. Одна-
ко почувствуют разницу 
горожане только в сере-
дине сентября, когда при-
дут платежки за август. 
Об этом сообщили «МЦ» 
в городском Центре пре-
доставления жилищных 
субсидий. 
Напомним, 30 июля мэр 
Москвы Сергей Собянин 
подписал постановление, 
согласно которому инва-
лиды, почетные доноры, 
многодетные семьи и дру-
гие льготные категории 
горожан получат скидку 
в размере 50 процентов 
по оплате взноса на капи-
тальный ремонт. Если, на-
пример, льготник владеет 
двухкомнатной квартирой 
площадью 50 квадратных 
метров, то сумма скидки 
составит 375 рублей. 

— Никаких документов 
для получения скидки пре-
доставлять не нужно. Идти 
для ее оформления куда 
бы то ни было тоже смыс-
ла нет. Если вы льготник, 
то ваши данные занесены 
в базу расчетного центра 
района. Скидку при рас-
чете квартплаты вам сде-
лают автоматически, — 
рассказала «МЦ» пресс-
секретарь госучреждения 
«Центр жилищных субси-
дий» Татьяна Разумова. — 
Поскольку квартплату за 
июль многие льготники 
уже внесли, а льгота, со-
гласно постановлению 
правительства, действу-
ет с 1 июля, то часть уже 
оплаченных взносов на 
капремонт льготникам 
в ернут.  Прос то сумма 
в платежке за август будет 
меньше, чем за июль. 
При этом, по словам Та-
тьяны, льгота начисляется 
только на площадь в пре-
делах социальной нормы: 
18 квадратных метров на 
одного человека для семьи, 
состоящей из трех и более 
человек, 42 квадрата на 
семью из двух человек, 
33 — для граждан, прожи-
вающих одиноко. 

СИТУАЦИЯ

Сталинка, помнящая Хрущева, 
лишится старой начинки

Квартплата за август будет 
меньше июльской

Дмитрий Веселов
edit@vm.ru

ЛЬГОТЫ

Со дня сдачи, 57 лет назад, дом по 3-й Фрунзенской не видел ни одного строителя

7 августа 2015 года. Председатель совета многоквартирного дома 
№ 3 по 3-й Фрунзенской улице Максим Журавлев демонстрирует: дом 
явно нуждается в капитальном ремонте (1) Крышу тоже заменят (2)

29 марта 2015 года. Клиент Сбербанка оплачивает через 
банкомат плату за жилищно-коммунальные услуги

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Артур Кескинов
руководитель Фонда 
капремонта Москвы

При приеме на работу 
в фонд мы отдаем пред-
почтение универсалам, 
способным не просто при-
нять работу у подрядчика, 
но и стать посредниками 
между подрядчиками 
и жителями. Для нас важ-
но, чтобы человек был 
клиентоориентирован. 
В нашем случае клиент — 
житель Москвы. Важно, 
чтобы наши сотрудники 
умели находить общий 
язык с людьми и выстраи-
вать диалог.

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

и пришли к совместному 
мнению, что строителям 
нужно «заходить» в кварти-
ры, — объяснил Максим Ми-
хайлович. — Ведь необходи-
мо менять не только провод-
ку, но и стояки с холодной 
и горячей водой, трубы ка-
нализации, систему отопле-
ния — в общем, всю начинку. 

Потому что мы устали от ава-
рий. То там что-то побежит, 
то здесь. 
Максим Журавлев тем не ме-
нее очень доволен. В Фонде 
капремонта к бедам жильцов 
отнеслись предельно внима-
тельно. Глава фонда Артур 
Кескинов лично выделил 
человека, который будет ку-

рировать все работы. С ним 
члены совета дома могут 
в любой момент созвониться 
и решить все вопросы.
— Очень хочется, чтобы еще 
и во дворе стало уютнее, — 
призналась жительница 
дома Мария Крайнова. Мы 
познакомились с ней, когда 
председатель совета показы-
вал нам «болячки» дома. — 
Пару лет назад парковку 
сделали. Но если бы клумбы 
сделали и ограду поменяли 
и как-то мусорные контейне-
ры огородили — тогда будет 
полный порядок. 
Максим Журавлев успокаи-
вает:
— Двор тоже будут ремонти-
ровать в 2016 году — в рам-
ках благоустройства Фрун-
зенской набережной.
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Какие льготы при оплате 
капитального ремонта пред-
усмотрены для ветеранов 
труда?
Владимир Фисенко, Тверской район
■ Отвечает пресс-секретарь 
столичного Департамента ка-
питального ремонта Татьяна 
Блинова: 
— Эта льгота соответствует 
той, что вы получаете при 
оплате жилищно-комму-
нальных услуг. За более под-
робной информацией нужно 
обращаться в московский 
центр жилищных субсидий — 
или позвонить им по телефо-
ну, или прийти туда и задать 
все интересующие вопросы. 
Именно они определяют раз-
мер льгот.
Телефон прямой линии го-
родского центра жилищных 

субсидий: (495) 530-20-81. 
Адрес: Малая Сухаревская 
площадь, 2–4, строение 1.

Кто и как будет контроли-
ровать ход работ во время 
капитального ремонта?
Алексей Понамарев, Хамовники
■ Отвечает сотрудник упра-
вы района Хамовники Анна 
Лесняк:
— Собственники помещений 
на собрании выбирают упол-
номоченных представителей, 
которые от их имени будут 
участвовать в приемке вы-
полненных работ и подписы-
вать соответствующие акты. 
Приемка работ будет осу-
ществляться специальными 
комиссиями, в состав которых 
помимо жителей и регио-
нального оператора, в обя-

зательном порядке войдут 
представители управляющих 
компаний и Департамента 
капитального ремонта города 
Москвы. К участию в работе 
приемочных комиссий будут 
приглашены депутаты, кото-
рые имеют положительный 
опыт такого контроля в рам-
ках городских программ.

Что произойдет с нако-
плениями на капитальный 
ремонт в случае переезда 
в другую квартиру? Можно 
ли будет денежные сред-
ства перевести в фонд дру-
гого дома?
Диана Крольная, Тверской район
■ Отвечает глава управы рай-
она Тверской Сергей Ковалев: 
— Согласно части 1 статьи 
169 Жилищного кодекса 

РФ на собственников поме-
щений в многоквартирном 
доме возложена обязанность 
по внесению ежемесячных 
взносов на капитальный 
ремонт в размере, не ниже 
устанавливаемого субъектом 
Российской Федерации ми-
нимального размера такого 
взноса. Обязанность по опла-
те расходов на капитальный 
ремонт многоквартирного до-
ма распространяется на всех 
собственников помещений 
в этом доме с момента воз-
никновения права собствен-
ности на помещения в этом 
доме. При переходе такого 
права к новому собственнику 
переходит обязательство 
предыдущего собственника 
по оплате расходов на кап-
ремонт, в том числе не ис-

полненная предыдущим 
собственником обязанность 
по уплате взносов на капи-
тальный ремонт. Об этом ска-
зано в части 3 статьи 158 Жи-
лищного кодекса РФ.

Почему взносы на капремонт 
в Москве составляют 15 руб-
лей за квадратный метр, 
а в Санкт-Петербурге, на-
пример, всего два рубля? 
Неужели работы у нас сто-
ят так по-разному?
Степан Гавриленко, Мещанский район
■ Отвечает финансовый 
аналитик Агван Микаелян:
— Любые работы в Москве 
по определению стоят доро-
же — например, перекладка 
коммуникаций. Здесь более 
дорогая доставка стройма-
териалов — владельцы фур 

должны получать разреше-
ние на въезд в город, более 
высокая зарплата у строите-
лей. К тому же если собирать 
деньги на капитальный 
ремонт из расчета два рубля 
за квадратный метр, то очень 
скоро они просто кончатся 
и дома будет не на что ремон-
тировать.

ВОПРОСОТВЕТ

ПИШИТЕ 
НАМ

Свои вопросы 
по капитальному ремонту 

присылайте по sms 
на номер (929) 996-49-79 
и на электронный адрес 

okruga@vm.ru
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Гостиница «Белград» по Смоленской улице рядом с Министерством иностранных дел  будет реконструирована К чемпионату мира по футболу 2018 года столица оборудует десять тренировочных футбольных полей

В субботу, 8 августа, 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин вручил награды 
победителям конкурса 
«Лучший реализованный 
проект в сфере строи-
тельства». Торжествен-
ная церемония прошла 
в «Лужниках».

— С большим удовольстви-
ем поздравляю с Днем стро-
ителя. Не случайно этот 
день мы отмечаем в «Луж-
никах» — на самой большой 
спортивной стройке нашей 
страны, — обратился ко 
всем собравшимся Сергей 
Собянин. — На месте старо-
го стадиона возводится один 
из самых лучших мировых 
футбольных стадионов. 
И я уверен, что наши мо-
сковские строители с честью 
справятся с этой задачей.
В этот день в «Лужниках» со-
брались строители домов, 
детских садов, поликлиник, 

спортивных и инженерных 
объектов города. Все эти 
стройки были завершены 
в прошлом году.
— Пока город строится, он 
живет, и тем сильнее в нем 
бьется ритм жизни, — про-
должил столичный градона-
чальник. — Каждый новый 
квартал, детский сад, стан-
ция метро — это еще одна 
возможность для москвичей 
жить и работать в любимом 
комфортном городе.

Сергей Собянин отметил, 
что темпы развития Москвы 
выше, чем у любого европей-
ского города. Несмотря на 
все экономические сложно-
сти, за пять лет в российской 
столице возведено более 
40 миллионов квадратных 
метров недвижимости: дет-
ские сады, предприятия, 
торговые и офисные, 250 но-

Центральный округ Мо-
сквы отличается от дру-
гих по своей архитекту-
ре, наличию большого 
количества исторических 
памятников, представ-
ляющих и для города, 
и для страны в целом 
большую ценность. 
Как в этих условиях фор-
мируется строительная 
программа округа? «МЦ» 
рассказал об этом заме-
ститель префекта округа 
Владимир Курочкин 
(на фото).

Владимир Ильич, можно 
ли сказать, что в основном 
строители в округе заняты 
реставрацией исторических 
памятников?
А вы судите сами. Сейчас, 
например, завершается ре-
конструкция известных мо-
сквичам улиц — Мясницкой, 
Большой Никитской, Ново-
слободской и других. Подчас 
здание приходится строить 
заново. Строится и немало 
новых объектов. Так, по 
итогам 2014 года на 
территории округа 
ввели в эксплуатацию 
45 различных объек-
тов общей площадью 
1037 тысяч квадрат-
ных метров. Среди 
них есть знаковые. 
Это в первую очередь Цен-
тральный детский магазин 
площадью 66,2 тысячи ква-
дратных метров, Театр под 
руководством Олега Таба-
кова на улице Гиляровского 
(1-я очередь), а также круп-
ный торгово-общественный 
комплекс на Большой Яки-
манке площадью 22,7 тыся-

чи квадратных метров. Осо-
бого внимания заслуживает 
Малая сцена Театра им. Евг. 
Вахтангова.
Планы нынешнего года 
не менее масштабны?
Естественно. В планах на 
2015 год ввод 54 различных 
строительных объектов об-
щей площадью 1300 тысяч 

квадратных метров. 
Задачи по планиру-
емому вводу площа-
дей на территории 
округа за 7 месяцев 
2015 года выполне-
ны в полном объеме. 
Так, в округе постро-

ено пять жилых домов, че-
тыре гостиницы, пять дело-
вых центров, семь различ-
ных объектов культуры — 
театральных комплексов, 
школ и так далее. 
Какие стройки вы считаете 
наиболее сложными?
Это Детская музыкальная 
школа имени Сергея Тане-

Василиса Чернявская
edit@vm.ru

ВЛАСТЬ БЕСЕДА

Город готовится удивить весь футбольный мир Сложнее всего делать музыкальные школы

Для проведения церемонии мэр выбрал самый знаковый объект центра
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ева и комплекс зданий Мо-
сковской средней специаль-
ной музыкальной школы 
(колледжа) имени Гнеси-
ных. Отдельно мне хочется 
отметить Малую сцену Теа-
тра имени Евг. Вахтангова, 
многофункциональный 
комплекс по Оружейному 
переулку. Завершение их 
строительства очень зна-
чимо, потому что длитель-
ное время они были долго-
строями. Строительство 
этих объектов находилось 
на постоянном контроле 
префектуры. Как видите, 
среди многочисленных на-
ших строек — законченных 
и тех, которые только идут, 
много объектов культур-
ного наследия: известных 
всей стране и далеко за ее 
пределами театров, кон-
цертных залов, усадеб и му-
зеев.
Беседовал Владимир Ратманский
edit@vm.ru

вых школ и детских садов, 
18 новых станций метро 
и 400 новых километров до-
рог, 100 километров эстакад 
и тоннелей.
Конкурс на лучший реали-
зованный проект в сфере 
строительства проводится 
пятнадцатый год подряд. 
Торговый комплекс «Дет-
ский мир» признан лучшим 
проектом в сфере реставра-
ции и приспособления объ-
екта культурного наследия 

для современного исполь-
зования. Такую же награду 
присудила конкурсная ко-
миссия и городской усадь-
бе конца XVIII 
века «Дом Кура-
кина». Впервые 
в истории кон-
курса «Лучший 
реализованный 
проект в области 

строительства» прошло от-
крытое общегородское го-
лосование. 
Москвичи могли проголо-
совать на портале «Актив-
ный гражданин» или на 
сайте конкурса. Было со-
брано более 1,5 миллиона 
голосов. По мнению горо-
жан, лучшим многоквар-
тирным домом эконом-
класса стала многоэтажка 
на улице Обручева, 5а, а са-
мым удачным многоквар-
тирным домом повышен-
ной комфортности призна-
ли жилой комплекс «Садо-
вые кварталы». Горожане 
и конкурсная комиссия бы-
ли единодушны во мнении, 
назвав стадион «Спартак», 
городскую поликлинику 
№ 45 и торговый комплекс 
«Детский мир» лучшими 
в своих номинациях.

На церемонии 
наградили лау-
реатов, удосто-
е н н ы х  з в а н и я 
«Почетный стро-
итель города Мо-
сквы». 

Проекты, которые 
мы выбираем 

Что планируется 
построить в 2016 
году в центре

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Большая спортивная арена после реконструкции 

Будут созданы зеленые площадки, где москвичи 
смогут устраивать пикники, играть в бадминтон 
и просто проводить время на свежем воздухе. 
Организуют детские площадки — целые детские 
городки, где родители смогут оставить детей. На 
аллее Славы организуют выставочное простран-
ство, а возле набережной заработает кинотеатр

В спортивную зону будущих «Лужников» также войдут 
Малая спортивная арена и спорткомплекс «Дружба». 
В районе спорткомплекса «Дружба» появится Гранд-
арена на пятнадцать тысяч зрителей, ледовый дворец, 
а также комплекс зданий с гостиницами и спортивными 
аттракционами — от искусственной волны для серфин-
га до скалодрома

5 июля 2015 года. Открытый бассейн 
на Лужнецкой набережной (1) Основное здание 
авиакомплекса Лужников откроют в 2017 году. А сейчас 
столичная детвора может тренироваться на тренажерах 
и детской площадке пляжной зоны Лужников (2–3)

брались
етских сде

План 
реконструкции 
футбольной 
арены 
«Лужники» 
к первенству 
планеты

Для автомобилистов оборудуют 
5 тысяч парковочных мест

Дворец спорта

Фитнес-клуб 
«Мультиспорт»

Малая спортивная арена

Большая спортивная арена

Многофункциональный 
плавательный центр

Административное 
здание «Лужники»

1

2

3

9 августа 2015 года. Чайный дом на Мясницкой — бывший дом 
Перлова, построенный в 1890–1893 годах

Cпорткомплекс 
«Дружба»
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Количество зрительских мест после реконструкции увеличится 
с 78 до 81 тысячи. Их максимально приблизят к футбольному полю

Увеличится количество входов — с 13 до 23. 
Уже ведется строительство специальных 
павильонов входного контроля

Для футбольного поля смонтируют натуральный газон. Для этого будут уста-
новлены инженерно-технические системы, включающие в себя дренаж, 
обогрев, полив, мониторинг агротехнических характеристик, автоматиза-
цию и диспетчеризацию обслуживания, а также защитное покрытие газона

Будет установле-
на современная 
мощная система 
водопонижения. 
Эта система по-
зволяет после 
сильного дождя 
высушить газон 
за 20 минут. 
Всего в «Лужни-
ках» проведут 
6,1 километра 
водопроводных 
сетей

300 мест будет оборудовано 
для лиц с ограниченными фи-
зическими возможностями

Площади подтрибунных помещений 
увеличатся почти в два раза

Козырек стадиона 
увеличится на 11 метров

Футбольные ворота будут 
оборудованы новейшей 
системой фиксации гола. 
Несколько камер будут сле-
дить за воротами, а связь 
с судьей будет осущест-
вляться с помощью специ-
ального браслета

Появится единый центр управ-
ления с удобным визуальным 
обзором всех трибун и игрового 
поля, здесь будут установлены 
два больших видеоэкрана для 
просмотра матчей

На Престижной аллее появятся как ми-
нимум три ресторана. Здесь представят 
кухни всех народов мира

Территория для досуга предусматривает создание большой фит-
нес-зоны. В нее войдут легкоатлетическое поле, дворец спорта 
и бассейн. Они будут служить тренировочной базой в составе 
фитнес- и спа-центров, а также смогут принимать небольшие 
спортивные соревнования. После чемпионата мира этим огром-
ным комплексом смогут пользоваться москвичи и гости города

Впервые в истории в «Лужниках» по-
явятся современный профессиональный 
картинг-центр, а также  площадки для 
роллеров для всех желающих горожан

Спортивный 
городок

Площадка 
ПандаПарка

Картинг

Площадка 
для йоги

Воркаут

Открытый бассейн

 Зона занятий спортом 

 Зона отдыха 

Выставочное 
пространство. 
Аллея Славы

Детская площадка

Открытый кинотеатр

Площадка для запуска 
воздушных шаров

Центральная аллея

Престижная аллея
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В столице утверждена кон-
цепция развития прибреж-
ных территорий Москвы-
реки. Скоро городские на-
бережные будет не узнать!

О необходимости освоения 
берегов Москвы-реки за-
говорили три года назад, 
когда в столице проводил-
ся масштабный междуна-
родный конкурс на разра-
ботку концепции развития 
Московской агломерации. 
Буквально во всех проектах 
звучали предложения по ис-
пользованию набережных 
в интересах города. 
Власти прислушались к мне-
нию урбанистов, и работа 
началась. 
Для начала команда специ-
алистов изучила состояние 
берегов и пришла к неуте-
шительному выводу: город 
использует лишь малую 
часть возможного. Перед 
тем как перейти к их освое-
нию, решено было провести 
международный конкурс, 
который был объявлен ле-
том прошлого года.
— Протяженнос ть  Мо-
сквы-реки на территории 
города — 83 километра, 
протяженность набереж-
ной — 201 километр, — от-
метил заммэра по вопросам 
градостроительной полити-
ки и строительства Марат 
Хуснуллин. — Есть очень 
много участков, к которым 
невозможно подойти.
В декабре был объявлен по-
бедитель конкурса — мо-

сковский коллектив «Про-
ект Меганом».
— Название нашей концеп-
ции — «Порты будущего», — 
рассказал руководитель 
«Меганома» Юрий Григо-
рян. — Это общественные 
пространства, «вынесен-
ные» на реку. Они стягивают 
микрорайоны и превраща-
ют Москву-реку в распреде-

лительный центр, «позво-
ночник». И важно, чтобы все 
это привело к равномерному 
доступу всех районов к реке.
Подготовкой финального 
проекта занимался НИиПИ 
Генплана Москвы, совмест-
но с командой-победителем. 
В результате долгой работы 
первоначальная концепция 
претерпела некоторые из-
менения. Так, порты реше-
но пока называть не «пор-
тами», а «общественными 
центрами».
В общей сложности на Мо-
скве-реке планируется сфор-
мировать 40 таких центров 
с большими и маленькими 

причалами. Также появятся 
пешеходные мосты, паром-
ные переправы, кафе и ре-
стораны, находясь в которых 
можно будет полюбоваться 
на реку, музейно-образова-
тельные центры, концерт-
ные площадки, места для 
рыбалки и занятий спортом. 
Часть центров будет бла-
гоустроена за счет города, 
часть — за счет инвесторов.
— Утвержденная концеп-
ция развития прибрежных 
территорий Москвы-реки 
не имеет аналогов в мире, — 
отметил заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 

и строительства Марат Хус-
нуллин. — Строители уже 
приступили к продлению 
Краснопресненской набе-
режной. На ЗИЛе мы полно-
стью проектируем и строим 
набережную за счет город-
ского бюджета, сейчас идет 
освобождение площадок. 
В Мневниках проектируем 
и приступаем к строитель-
ству дорожной сети и набе-
режной в конце этого — в на-
чале следующего года. Пла-
нируем создать благоустро-
енные набережные в районе 
стадионов «Торпедо» и «От-
крытие Арена», у парка «За-
рядье» около Кремля.

На стенах жилых домов 
в центре столицы начнут 
расти кусты. 

Согласие поэксперименти-
ровать с озеленением уже 
дали жители трех домов по 
Старому Арбату. Если кад-
ки с кустарниками, прикре-
пленные на торцах зданий, 
людям понравятся, проект  
воплотят и на других  до-
мах в центре города, в том 

числе на фасадах с окнами 
и балконами.
— Люди увидят результат 
и поймут, что это делается 
для них. Что это красиво, 
экологично и не портит фа-
сад здания. В любом случае, 
все работы будут вестись 
только с согласия собствен-
ников жилья, — отметил 
глава муниципального 
округа Арбат Евгений Ба-
бенко.  
Кстати, все работы по экс-
периментальному озеле-
нению произведут за счет 
средств инвестора.

Озеленят дома вертикально

Олег Говоров
edit@vm.ru

КРАСИВО!

Набережные станут любимым местом отдыха 

Августин Северин
edit@vm.ru

До 2019 года планируется благоустроить почти 60 километров столичных набережных вдоль Москвы-реки

Таким может быть Парламентский центр, который планируется построить в Мневниковской пойме

Принятый 
проект 
не имеет 
аналогов 
в мире 

ннгггтттПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Кузнецов
главный архитектор 
Москвы

Все набережные будут 
разными, не надо пугаться 
разнообразия. Там, где ре-
ализуются проекты част-
ных инвесторов, найдут 
отражение их мнения. Там, 
где действуют не частные 
инвесторы, а город, на-
бережные также не будут 
одинаковыми.
К примеру, в Лужниках 
и в Зарядье будут две раз-
ные набережные, хотя оба 
эти проекта ведет город. 
Есть, конечно, и то, что 
будет общим. 

Андрей 
Гнездилов
главный архитектор 
НИиПИ Генплана Москвы

Самое главное в проек-
те — это проницаемость, 
комфортная доступность 
реки и со стороны города, 
и с набережных, которые 
должны стать непрерыв-
ными лентами. Необхо-
димо ликвидировать все 
разрывы, как, например, 
на Симоновской набереж-
ной, которая упирается 
в тупик, или на набереж-
ной «Сити», упирающейся 
в мост Третьего кольца. 
Второе  — приоритет 
пешеходам. Все берега 
должны стать рекреаци-
онными зонами. Третье — 
набережные должны раз-
виваться с прилегающей 
территорией. 
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Всех контролеров столичного метрополитена  и наземного транспорта обеспечат видеорегистраторами  

Ежедневно наземным 
транспортом столи-
цы пользуются шесть 
миллионов москвичей. 
Что изменится в работе 
автобусов,троллейбусов 
и трамваев в будущем?

Задача — сделать транс-
порт комфортным, быстрым 
и безопасным. Работа ведет-
ся по всем трем направле-
ниям, и результаты ее уже 
видны. Например, в первом 
полугодии количество ДТП 
с участием муниципальных 
автобусов-троллейбусов-
трамваев уменьшилось на 
21 процент.
— Этому способствует тот 
факт, что количество во-
дителей-иностранцев у нас 
сократилось на 30 процен-
тов, — отметил генеральный 
директор Мосгортранса Ев-
гений Михайлов.

Берем своих!

По статистике, иногородние 
водители попадают в ДТП 
в 1,5 раза чаще, чем москви-
чи. Сейчас около 44 про-
центов водителей Мосгор-
транса — жители столицы 
и области, 14 процентов — 
представители СНГ, осталь-
ные — из регионов России. 
До конца года Мосгортранс 
совместно с Департаментом 
труда и занятости предложат 
безработным москвичам 
пройти курсы водителей ав-
тобуса. 
— В штате у нас 15 тысяч 
водителей, однако Мосгор-
трансу по-прежнему не хва-
тает две тысячи специали-
стов, — отметил Михайлов.

Обратная связь
Сделать работу транспорта 
безопаснее помогают и пас-

сажиры. Для этого Мосгор-
транс планирует возобно-
вить проект «ДТП — нет!». 
Его суть в том, что на под-
вижном составе размеща-
ются наклейки с номером 
телефона, на который мож-

но сообщить о случаях на-
рушения Правил движения. 
Проект стартовал 1 октября 
2014 года и доказал свою эф-
фективность.

Шпалы-рельсы

Ежедневно на улицы столи-
цы выходит 700 трамваев, 
которые обслуживают 45 
маршрутов. В течение трех-
четырех лет трамвайные 
пути в Москве будут полно-
стью обособле-
ны от проезжей 
части. 

— По статисти-
ке, количество 
п а с с а ж и р о в 
трамваев на 
обособленных 
участках увеличивается 
на 20 процентов, — от-
метил заммэра города 
по вопросам транспор-
та Максим Ликсутов. — 
Кроме этого выделен-
ка — безопаснее. На 
сегодня из 400 киломе-
тров путей осталось вы-
делить 160 километров. 
Генеральный директор 

Мосгортранса Евгений 
Михайлов отметил, что 

работа ведется боль-

шая, но многое зависит от 
месторасположения линий. 
К примеру, там, где трамвай-
ные пути необходимо под-
нять над проезжей частью, 
работы будут дорогостоя-
щими. А на улице Свободы, 
чтобы обособить эту часть, 

разработана тех-
нология обмена 
боковых плит на 
трамвайных путях 
на такие же, но со 
светоотражателя-
ми. Это недорого. 
Одним словом, 

типового решения пробле-
мы нет. 

Именной транспорт
Осенью жителей столицы 
ждет сюрприз. На маршрут 
выйдут специальные имен-
ные автобусы, посвященные 
известным людям, деятелям 
культуры и искусства. Пер-
вым на маршрут выйдет ав-
тобус, посвященный поэту 
Владимиру Маяковскому. 

Кроме того к осени на 190 ав-
тобусах, 240 троллейбусах 
и 270 трамваях установят 
видеорегистраторы. К каж-
дому из них подключат во-
семь видеокамер, а также 
тревожные кнопки. 

КОМФОРТНОЕ ДВИЖЕНИЕ

По скорости трамваи скоро догонят метро
Наземный транспорт столицы в будущем: водители — местные, пути для трамваев — отдельные, автобусы — именные 

1 июня 2015 года, водитель в кабине  трамвая, произведенного на Уралтрансмаше, перед первым 
рейсом (1)  24 июля 2014 года, новый трамвай едет по улицам района Братеево (2)

Алла Грибинюк
edit@vm.ru

Мосгортрансу испол-
нилось 57 лет. 31 июля 
1958 года все три вида 
наземного городского 
пассажирского транс-
порта столицы — автобус, 
троллейбус и трамвай 
— были объединены 
в единое Управление пас-
сажирского транспорта 
Москвы, наследником 
которого впоследствии 
стало ГУП «Мосгортранс».
Сегодня Мосгортранс — 
крупнейшее транспортное 
предприятие страны, 
которое обслуживает 
800 маршрутов наземного 
транспорта столицы. 

Кстати

 Количество 
водителей-
иностранцев 
сокра тилось 
на треть 

О развитии 
наземного 
транспорта

МОСКВАЦЕНТР.РФ

1

РИ
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ

тов,  отметил генеральный 
директор Мосгортранса Ев-
гений Михайлов.

Шпалы-рел

Ежедневно н
цы выходит
которые обс
маршрутов. В
четырех лет
пути в Моск
стью обосо
ны от прое
части. 

— По стати
ке, количе
п а с с а ж и
трамвае
обособлен
участках
на 20 про
метил за
по вопро
та Макси
Кроме э
ка — бе
сегодня
тров пут
делить 1
Генераль

Мосгортр
Михайло

рарррррррр бот

2

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В



ТОРГОВЛЯ IIIСтоличный формат. Специальный проект 14 августа 2015 года    № VII (7)

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ 
ОАО «Редакция газеты «Вечерняя Москва»

© ОАО «Редакция газеты «Вечерняя Москва», 2014. Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. 
Иное использование статей возможно только со ссылкой на правообладателя. Приобретение авторских прав: тел. (499) 557-04-24. 
Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений, сообщений 
информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Объем 1 п. л. Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре. 
Свидетельство ПИ № ФС77–55713 от 21 октября 2013. 

АДРЕС РЕДАКЦИИ 127015, Москва, Бумажный пр-д, 
14, стр. 2. Тел.: (499) 557-04-24, факс: (499) 557-04-08

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел.: (499) 557-04-01, 557-04-02 (факс) Е-mail: reklama@vm.ru

ШЕФРЕДАКТОР 
Валентина Терехина

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 
Александр Иванович Куприянов

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
Александр Чекшин

ОТПЕЧАТАНО Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография»,143600, Россия, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9VM.RU

Более 42 миллионов  рублей штрафов было наложено за несанкционированную торговлю в Москве за 1,5 года

В Москве активно меняют 
старые уличные киоски 
на новые, выполненные 
в едином стиле. 

Новые павильоны по про-
даже мороженого, овощей-
фруктов и хлеба уже устано-
вили на Шаболовке, Осто-
женке, Тверской, Покровке, 
Комсомольском проспекте. 
Пока их 18 штук. До конца 
года будут открыты еще 
две сотни таких киосков. 
Дизайн торговых объектов 
разработан в соответствии 
с архитектурным стилем 
Москвы. 
Власти города уже начали 
разыгрывать на открытых 
аукционах ларьки «Цве-
ты», «Театральные билеты», 
«Бытовые услуги», «Овощи 
и фрукты» в Центральном 
округе. Среди первых адре-
сов — Карманицкий пере-
улок, Большой Харитоньев-
ский переулок, Большой 
Сухаревский переулок, Те-
атральная площадь, Новый 
Арбат, улица 1905 года, 
площади около станций ме-
тро «Краснопресненская» 
и «Баррикадная».
— Мы оставляем в ассор-
тименте киоска социально 
значимые товары — воду, 
мороженое, фрукты, све-
жую прессу, — рассказал 
руководитель Департамен-
та торговли и услуг Москвы 
Алексей Немерюк. — Пол-
ностью замена ларьков за-
вершится в 2016 году, когда 
перестанут действовать ра-
нее заключенные договоры. 

Право торговать в новых па-
вильонах коммерсанты смо-
гут выиграть на аукционах. 
Причем договоры мэрия 
заново подпишет с ними 
на пять лет, а не на три года, 
как раньше. 
Новые киоски выполнены 
в едином дизайне. Площадь 
павильонов колеблется от 
четырех до восьми квадрат-
ных метров. Павильоны 
передаются арендаторам 
со всей начинкой: холо-
дильниками, стеллажами, 
ЖК-панелями, столом под 
кассовый аппарат, подклю-
чением к городским сетям.
По итогам первых аукци-
онов на киоск в среднем 
претендуют пять-шесть 
частников.
В ближайшее время киоски 
появятся в Зеленограде, 
Капотне, Строгине, Мити-

не, Сокольниках, на Волго-
градском, Нахимовском, 
Университетском и Ново-
ясеневском проспектах.
Напомним, сносить мас-
сово киоски начали в 2010 
году, когда мэром Москвы 
стал Сергей Собянин. Тогда 
были демонтированы сотни 
торговых палаток. До этого 
их установка регулирова-
лась слабо, денег за аренду 
город почти не получал. 
В 2012 году было решено 
привести ларьки к единому 
внешнему виду. Москомар-
хитектура разработала ти-
повые павильоны, которые 
предприниматели должны 
были покупать на свои день-
ги. Теперь город будет сда-
вать в аренду предприни-
мателям не просто землю, 
а землю вместе с киосками, 
являясь их владельцем.

СТИЛЬ

Не ларек, а павильон

Сергей Подольский
edit@vm.ru

На улицах столицы появились палатки нового образца 

Новые торговые киоски по продаже овощей, мороженого и хлеба 
уже появились на центральных улицах столицы

● Такси 24 ч. Т. 8 (495) 665-04-00
● Грузоперевозки. Т. 8 (916) 624-10-58

● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Недвижимость

Коллекционирование

Транспортные услуги

● Купим книги. Т. 8 (495) 724-30-45

ЧАСТНОСТИ Реклама

Телефон рекламной службы

499 5570401,
доб. 112, 119
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По вопросам размещения рекламных материалов обращайтесь по телефону (499) 557-04-03, доб.: 132, 138

На правах рекламы

499 5570401Телефон
рекламной
службы
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30 километров набережных Москвы-реки, и среди них Симоновскую набережную, обустроят инвесторы

БОЛЬШОЙ РЕМОНТ

Знаменитая Малая Брон-
ная — одна из знаковых 
для Москвы улица — сей-
час активно реконстру-
ируется. Скоро местные 
жители увидят плитку на 
тротуарах и новые при-
чудливые фонари.

Малая Бронная, несмотря на 
ремонт, выглядит очень по-
домашнему. Такая же тихая, 
уютная, она ведет прохожих 
к знаменитым Патрикам — 
Патриаршим прудам. Ра-
бочие перестилают здесь 
асфальт, а на тротуар кладут 
бетонную плитку.
— Это хорошая идея, потому 
что плитка ровнее асфальта 
и, наверное, дольше про-
служит, — похвалила новый 
ремонт местная жительни-
ца Марина Кузовлева, гуля-
ющая здесь с коляской. — 
А еще мне нравится, что 
скамейки начали устанавли-
вать. Будет где присесть, а то 
сейчас приходится каждый 
раз к Патриаршим ходить, 
а там людей много.
По словам рабочих, в ходе 
реконструкции планируется 
установить 25 скамеек, урн 
и вазонов. А рядом с ними 
высадят более 300 кустар-

ников и деревьев. Появятся 
120 новых фонарей. Таким 
образом, улица сразу станет 
и зеленее, и светлее. 
— Мне нравится, что еще 
и фасады ремонтируют, — 
добавляет местный житель 

Иван Кравченко — он делал 
променад с собакой. — Дома 
у нас старые, а машин в цен-
тре много, поэтому фасады, 
конечно, закоптились, нуж-
но освежить.
Всего, кстати, планируется 
обновить фасады 11 домов. 
Причем четыре из них — за 
счет средств собственников 
зданий. За остальные запла-
тят из бюджета Москвы.
— Очень торопимся, потому 
что должны успеть к 20 ав-
густа, — сообщил нам рабо-
чий Василий Коновалов. — 
Только деревья позднее 
будем высаживать — в сере-
дине ноября, чтобы прижи-
лись. Сейчас рано еще.
Кстати, благоустройством 
улицы одновременно зани-
маются свыше 70 рабочих. 
Так что, без всякого сомне-
ния, к 20 августа основные 
работы они выполнят.
Напомним, программа 
«Моя улица» стартовала 
в мае. Уже в этом году новый 
облик должны получить 
сразу 43 городских улицы. 
Что важно, их выбор про-
водился путем голосова-
ния в системе электронных 
референдумов «Активный 
гражданин». На 2-м этапе 
голосования москвичи са-
ми выбрали варианты буду-
щего благоустройства улиц: 
дизайн лавочек, уличных 

фонарей, форму тротуарной 
плитки и так далее. 
— Основные цели данного 
благоустройства — сделать 
московские улицы узнавае-
мыми, безопасными для пе-
шеходов и велосипедистов, 

создать комфортные ус-
ловия для отдыха и встреч 
москвичей, — рассказала 
«МЦ» пресс-секретарь сто-
личного Департамента ка-
питального ремонта Татья-
на Блинова. 

Густые рощи 
Малой Бронной

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

«МЦ» продолжает следить за ходом общегородской 
программы «Моя улица»

2 июня 2015 года. 
Улица Малая Бронная 
до реконструкции (1) 
Такой улица будет после 
окончания ремонта (2) 
12 августа 2015 года. 
Работы на Малой 
Бронной идут полным 
ходом (3)

Туристов поражает чистота 
и ухоженность улиц Дублина. 
Причем улиц-ветеранов. 
Улиц, которые были сви-
детелями многочисленных 
баталий. 
Элизабет, поделитесь 
опытом, как вам удается со-
хранить исторический дух 

вашего города при всем его 
современном развитии?
Дело в том, что мы относим-
ся к своему городу очень 
бережно, как к сокровищу. 
Старый Дублин и правда 
очень дорог и нам, и всему 
миру. Мы стараемся совме-
стить старину и современные 

удобства. Каждый булыжник 
на мостовой — старый. Все 
фасады домов — старинные. 
В то же время по Темпл-Бар 
в некоторых местах даже 
трамвайные маршруты 
проложены. А все наши ста-
ринные дома имеют совре-
менную и удобную начинку. 

Мы хотим жить в нашей исто-
рии и комфорте одновремен-
но. Ночные горшки, уверяю 
вас, никто уже давно в окно 
не опорожняет.
Как вам удается ремонти-
ровать и модернизировать 
город, не разрушая истори-
ческого наследия?

Секрет прост: к делу мы под-
ходим очень серьезно. Под-
рядчики у нас надежные — 
город сотрудничает с ними 
на протяжении столетий. 
Каждый камень на мостовой 
пронумерован, даже незна-
чительный ремонт дороги — 
серьезное событие, которое 

проходит под контролем 
специалистов-историков, 
следящих за рабочими. Мы, 
дублинцы, город наш любим. 
Разрушить старое и поставить 
новодел просто. Но вернуть 
сломанное уже не получится. 
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

Один из старейших городов Европы — ирландский Дублин. Здесь историей пронизан каждый булыжник на мостовой, каждый перекресток. 
В то же время город оборудован инфраструктурой по последнему слову техники. Наш корреспондент Захар Артемьев дозвонился до Элизабет 
О’Хара, куратора фонда по защите старейшей дублинской улицы Темпл-Бар, и узнал, как ремонтируют улицы столицы Ирландии.

Старинные улицы Дублина ремонтируют вручную — берегут каждый камешек

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Петр Бирюков
заммэра Москвы

Работы по программе 
«Моя улица» ведут почти 
15 тысяч человек, их пла-
нируется полностью завер-
шить в сентябре, а пода-
вляющее количество улиц 
будет отремонтировано 
уже к началу учебного го-
да. Почти на всех улицах, 
попавших в программу, 
появятся дополнительные 
пешеходные зоны. Кроме 
того, будут высажены 
десятки деревьев разных 
сортов, времени и сроков 
цветения.

Планируется обновить фасады 
одиннадцати старых домов 
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Сергей Собянин поручил ужесточить контроль за мигрантами, которые вовремя не оформили патенты

МОШЕННИКИ

Продажа анонимных 
sim-карт стала настоя-
щим бичом для нашей 
столицы. Сотни людей 
ежедневно становятся 
жертвами мобильных 
аферистов. Основные 
места торговли сосредо-
точены в пределах Са-
дового неспроста — для 
продавцов тут каждый 
раз обновляется целевая 
аудитория.

Налетай — покупай

В Москву изо дня в день 
приезжают навсегда и не-
надолго люди со всех кон-
цов страны. На привок-
зальных развалах и вблизи 
центральных станций ме-
тро каждый желающий мо-
жет приобрести sim-карту 
любого оператора, потра-
тив на покупку не более 
минуты. Ведь симки 
в таких местах про-
дают без оформ-
ления договора, 
несмотря на то 
что такая тор-
говля является 
незаконной.
В центре Москвы еже-
дневно происходит один 
и тот же ритуал — вместе 
с утренним открытием 
магазинов и кафе внутри 
Садового образуется бес-
численное множество раз-
валов по продаже sim-карт. 
Самые выгодные точки для 
телефонного бизнеса — 
места у вокзальных стан-
ций метро, вблизи рынков 
и в подземных 
переходах. И да-
же несмотря на 
поправки в За-
кон «О связи», 
п р и з в а н н ы е 
ужесточить не-
легальное рас-
пространение симок, тор-
говцы и не думают прекра-
щать такую продажу — дело 
слишком прибыльное, а из-
держки невелики. 

Дешево — значит 
дорого
Артем прибыл в столицу 
из солнечного Краснода-
ра. Он, как обычно, не за-
держится в Москве больше 
чем на пару дней. Со свои-
ми коллегами по цеху связь 
необходимо поддерживать 
постоянно, но тарифы мо-
бильных операторов за-
частую слишком высоки, 
чтобы пользоваться «до-
машней» симкой в чужом 
городе. Поэтому каждый 
приезд Артема в Белока-
менную начинается оди-

наково — он приобретает 
местную симку у уличных 
продавцов. Так, говорит, 
быстрее, ведь время — 
реальные деньги.
—  О н и  п р а к т и ч е -
ски всегда у вокзалов 
есть, — рассказывает 
Артем, — развальчики 
на Белорусском и Казан-
ском. А если не вижу сто-
ек, значит, ребята просто 
у метро стоят — в руках 
договоры держат. У них 
любой оператор есть — 
очень удобно. И договоров 
можно сколько угодно ку-
пить: хоть два, хоть десять. 
Я так иногда для своих ре-
бят беру.
В покупке sim-карт с рук 
и без заключения договора 
Артем ничего криминаль-
ного не видит. Такая симка 
используется не больше па-
ры-тройки дней, а затем вы-

кидывается. Какая разница, 
мол, на кого зарегистриро-
вана? Лишь бы звонила.

Ошибся номером
Тем не менее разница есть. 
«Серые» мобильные но-

мера не всегда 
приобретаются 
с мирными це-
лями. Зачастую 
такие покупки 
совершают теле-
фонные мошен-
ники. Именно 

они массово рассылают ре-
кламу или просят вернуть 
сумму на счет, которую 
якобы перевели на мобиль-
ный номер потенциальной 
жертвы. 
«Извините, я случайно по-
ложил вам на телефон 200 
рублей. Верните, пожалуй-
ста, на этот номер» — ря-
довое сообщение, которое 
будет отправлено потен-
циальной жертве сразу по-
сле получения sms о якобы 
зачисленной на счет сум-
ме. Но такой вид развода, 
что называется, для тех, 
кто в танке. И мошенники 
включают фантазию. Сей-
час у подобных разводил 
популярна новая схема: на 
автомобиле жертвы про-
калываются колеса, а под 
дворник кладется записка 

о том, что испорченные ши-
ны — только начало. Чтобы 
мошенники прекратили 
портить чужое имущество, 
предлагается перевести 
обозначенную в записке 
сумму на номер телефона. 
Затем полученные деньги 
выводятся с помощью ин-
тернет-кошельков — вот 

вам и современные техно-
логии.

Карта-призрак
Такой вид вымогательства 
дос таточно популярен 
именно в ЦАО. Ведь в преде-
лах Садового куда шире вы-
бор дорогих автомобилей, 
и, соответственно, размер 
потенциальной наживы на 
порядок выше. Анонимная 
sim-карта — инструмент 
для идеального преступле-
ния. Мошенники ничем 
не рискуют, ведь по факту 
телефонный номер зареги-
стрирован не на них. Под-
вох в том, что незарегистри-
рованная sim-карта рабо-
тать просто не будет. А если 
физически владельца у нее 
нет, значит, она оформлена 
на компанию — эта и еще 
двести других карт. И пере-
стать работать она может, 
как только ее настоящий 
владелец прекратит дей-
ствие договора.
Приобрести «безликую» 
sim-карту до сих пор можно 
легко, даже несмотря на за-
конодательный запрет. Ес-
ли вы являетесь владельцем 
анонимной симки, а менять 
номер на другой совсем не 
хочется, то лучше прийти 
в салон оператора и попы-
таться «узаконить» такие 
услуги связи. Контроль над 
своим номером в против-
ном случае — только иллю-
зия. Ведь «серую» sim-карту 
нев озможно в осс тано-
вить — в офисе мобильного 
оператора человек элемен-
тарно не сможет доказать, 
что именно он является вла-
дельцем данного номера. 

Почти идеальное преступление 

Святослава Минаева
edit@vm.ru

Дешевая, купленная с рук, а то и бесплатная, sim-карта может навлечь неприятности

СВОДКИ

Чаще всего «резино-
выми квартирами» 
называют жилпло-

щади, куда фиктивно про-
писывают десятки, а иногда 
и сотни жильцов, чаще всего 
мигрантов. Формально эти 
люди там не живут, а только 
числятся. А вот «резиновые 
квартиры», в которых неле-
галы живут по-настоящему, 
могут доставлять серьезные 
неудобства и законным жи-
телям дома. На прошедшей 
неделе в Хамовниках, в до-
ме № 20 в Кропоткинском 
переулке, в двухкомнатной 
квартире участковые обна-
ружили 9 выходцев из Кыр-
гызской Республики. Да, 
стоимость аренды жилья 
в ЦАО — самая высокая по 
Москве, но, если на десяте-
рых поделить, как говорит-
ся, жить можно. Четверых 
мигрантов, не имеющих 
законных оснований нахо-
диться в столице, Хамовни-
ческий суд осудил на штраф 
в 5 тысяч рублей и выдво-
рение за пределы страны. 
Эта квартира становится 
общежитием для нелегалов 
уже во второй раз. Кстати, 
раньше в однушке можно 
было и 30 человек найти. 
Но таких больших общежи-
тий становится все меньше.
Соседство с «резиновой 
квартирой» может стать 
проблемой для всего дома. 
Нередко спутниками тако-
го «дружного» проживания 
становятся антисанитария, 
нарушение общественно-
го порядка. Обычно жите-
ли жалуются участковому 
на иностранцев, курящих 
на лестничной площадке, 
устраивающих вечерние 
сборища под окнами. Но мы 
же и платим за мигрантов из 
своего кошелька. Нелегалы 
отсутствуют в базах учета 
временного пребывания, 
не несут обязательств по 
оплате коммунальных пла-
тежей, но пользуются водой 
и светом за счет жильцов, 
которые платят по общедо-
мовому счетчику. Сотруд-
ники УВД по ЦАО постоянно 
предупреждают, выявляют 
и пресекают нарушения 
закона в сфере миграции. 
Но необходимо и ваше ак-
тивное участие. Заметили 
большое скопление ино-
странцев в доме, сообщите 
участковому — он проверит 
законность их пребывания.

«Резиновые 
квартиры» 
тянутся все 
хуже 

Александр Букач
начальник Управления 
внутренних дел ЦАО
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Артем, — развальчики 
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ском. А если не вижу сто-
ек, значит, ребята просто 
у метро стоят — в руках 
договоры держат. У них 
любой оператор есть — 
очень удобно. И договоров 
можно сколько угодно ку-
пить: хоть два, хоть десять. 
Я так иногда для своих ре-
бят беру.
В покупке sim-карт с рук 
и без заключения договора 
Артем ничего криминаль-
ного не видит. Такая симка 
используется не больше па-
ры-тройки дней, а затем вы-

кидывается. Какая разница, 
мол, на кого зарегистриро-
вана? Лишь бы звонила.

Ошибся номером
Тем не менее разница есть. 
«Серые» мобильные но-

мера не всегда 
приобретаются 
с мирными це-
лями. Зачастую 
такие покупки 
совершают теле-
фонные мошен-
ники. Именно 

они массово рассылают ре-
кламу или просят вернуть 
сумму на счет, которую 
якобы перевели на мобиль-
ный номер потенциальной 
жертвы. 
«Извините, я случайно по-
ложил вам на телефон 200 
рублей. Верните, пожалуй-
ста, на этот номер» — ря-
довое сообщение, которое 
будет отправлено потен-
циальной жертве сразу по-
сле получения sms о якобы 
зачисленной на счет сум-
ме. Но такой вид развода, 
что называется, для тех, 
кто в танке. И мошенники 
включают фантазию. Сей-
час у подобных разводил 
популярна новая схема: на 
автомобиле жертвы про-
калываются колеса, а под 
дворник кладется записка 

о том, что испорченные ши-
ны — только начало. Чтобы 
мошенники прекратили 
портить чужое имущество, 
предлагается перевести 
обозначенную в записке 
сумму на номер телефона. 
Затем полученные деньги 
выводятся с помощью ин-
тернет-кошельков — вот 

наева

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Роман Михайлов
руководитель
пресс-службы УВД ЦАО

Сотрудниками правопоряд-
ка регулярно проводятся 
так называемые рейды 
по местам города, которые 
уличные торговцы облю-
бовали для ведения своего 
бизнеса.
Более того, такая строчка 
введена в статистическую 
ежесуточную отчетность 
для доклада руководству 
Управления внутренних дел 
нашего округа. У нас еже-
дневно требуют протокол 
по сбыту sim-карт без до-
кументов. Тем не менее 
пока вопрос нелегальной 
продажи симок полностью 
не закрыт.

Дмитрий Чугунов
член Общественной
палаты России

Система наказаний за не-
законную торговлю пока 
не приносит должных 
результатов. Она все-таки 
уязвима, требует опреде-
ленной реформы и измене-
ний, которые сделали бы ее 
более защищенной. Улич-
ные филиалы телефонного 
Эльдорадо в центре столи-
цы разгоняют ежедневно. 
И точно так же — изо дня 
в день — раскладные лотки 
с незатейливыми продав-
цами появляются в самом 
сердце города как грибы 
после дождя. Надо наказы-
вать фирмы таких торгов-
цев рублем.

3 августа 2015 года. Продавец левых 
sim-карт в районе Садового кольца 
особо и не скрывается. Бизнес идет 
вполне успешно

Как не попасть 
на удочку 

обманщиков

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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В редакцию «МЦ» при-
шло письмо от ветерана 
Великой Отечественной 
Валентина Денисова. 
Он написал, что на фронт 
попал... в пять лет. 
В № 17 нашей газеты 
Валентин Степанович 
прочитал статью о Павле 
Мавренкове, который 
шестилетним малышом 
оказался в самом пекле 
сражения Советской ар-
мии с фашистскими вой-
сками на Смоленщине. 
Схожая и не менее дра-
матичная судьба 
у Денисова... 

Я сам-то из Хамовников, 
а родом — из-под Смолен-
ска. Там у меня жили дедуля 
с бабулей, вот на лето 1941 
года меня к ним и отпра-
вили. Война налетела пи-
кирующими немецкими 
самолетами. Загрохотало, 
стали падать на село бом-
бы, заголосили бабы. А по-
том в деревню вошли нем-
цы. Вижу, дядьки какие-то, 
и говорят странно — хр 
да бр. Я и ревел. Ба-
булька у меня была 
бедовая. Ты чего, го-
ворила мне на ушко, 
Валька, хнычешь, как 
малой. Мы этих фри-
цев дубасить будем. 
Я видел — ходят на-
глые, сытые по дворам. 
Один рыжий долговязый 
немец повадился к нам: од-

ну курицу схватил, другую. 
А нашу любимую рябушку 
мы стали с бабулей прятать. 
Приходит рыжий, пальцы 
растопырит: «Бабка, яйки, 
курки». Бабуля ему: «Черт 
рыжий», — а сама будто 
улыбается, руками разво-
дит. Тот в сарай. А мы в се-
но рябу закопали глубоко. 
Роется немец, а она молчок. 
Не нашел гаденыш, кула-
ком погрозил, ушел. 
Немцы первое время были 
немного беспечны. Они за-
бавлялись: окружали меня, 
там у них был один — кое-
как по-русски кумекал. 
Он мне спрашивал: «А где 
твой папка?» Я, голопузый, 
кричал: «Хрицев бьет». Тот 
переводил, они — га-га-га. 
А один немец-майор отно-
сился ко мне как-то совсем 
иначе. Наверное, чем-то 
я ему сына напоминал. Он 
подходил, смотрел задум-
чиво, гладил по голове.
Я же развоевался. Подбирал 
окурки немецкие и толкал 
их глубоко в дула вражеских 

а в т о м а т о в . 

Наконец налетели наши. 
Немцы выбежали из домов, 
схватились за автоматы — 
один сломался, другой, тре-
тий. Моя работа — окурки 
«сработали». Они быстро 
вычислили, чьих это рук 
дело: за вихры схватили да 
к стенке. И гнить бы мне 
в смоленской земле, но не-
мец-майор меня спас. Ско-
мандовал — наверное, что-
то вроде отставить, и братва 
солдатская повиновалась. 
Представляете? 
Освободили нас лишь в се-
редине 1943 года. Только 
немногие свободы дожда-
лись. Тогда, в 1943-м, уже 
озлобленная немчура выве-
сила списки людей, которых 
якобы собирались уводить 
в Германию. Я был счаст-
лив: путешествовать поеду. 
Дурачок. И опять меня май-
ор спас: запретил соваться 
со всеми. А односельчан 
из поселка Черное отвезли 
в соседнее село Мишино, 
заперли в сарае и сожгли за-
живо. 
Что мне добавить? Выжил, 
учился, окончил Институт 
нефти и газа им. Губкина, 
стал инженером-кристал-

лографом, имею несколь-
ко патентов на изобрете-
ния. Счастливая семей-
ная жизнь, любимая 
дочка. Но я не об этом 
хотел рассказать, вер-
но? Я о том, что никог-
да нам войну забывать 

нельзя. Чтобы не повто-
рилась!

Подготовила Ольга Вихрова
edit@vm.ru

ВЕТЕРАН

11 августа 2015 года. Ветеран Великой Отечественной войны 
Анатолий Алексеевич Голиков — первый номер команды 
ветеранов шахматистов Центрального округа. Команда — 
чемпион Москвы. Несмотря на солидный возраст, шахматист 
Голиков поставит мат иным молодым

С 25 августа по 9 сентября пройдет акция «Семья помогает семье: Готовимся к школе»
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬСОВЕТ 

БЫВАЛЫХ

Ле т о  н а к о н е ц - т о 
раскочегарилось. 
С одной стороны, 

многие ветераны про-
водят время на дачах, 
поправляют здоровье 
в санаториях и пансиона-
тах. С другой — мы абсо-
лютно не снижаем своей 
активности, продолжа-
ем работать. Благодаря 
поддержке префектуры 
представители нашей 
организации посетили 
Брест и Минск, Великий 
Новгород. Побывали на 
местах сражений, почти-
ли память погибших там 
друзей, общались с мест-
ными ветеранами и под-
растающим поколением. 
Только 2 августа верну-
лись из Смоленска. Там 
ведь множество памят-
ных мест, связанных сра-
зу с двумя Отечественны-
ми войнами. Смоленские 
коллеги из ветеранских 
организаций поделились 
опытом работы с моло-
дежью. Очень полезной 
оказалась поездка, од-
ним словом.
Ветераны Красносель-
ского района 8 августа 
стали зрителями истори-
ческой реконструкции 
боя 1941 года под Дубо-
секово. Вернулись под 
впечатлением. Вроде бы 
понимаешь, что это все 
не взаправду, а сердце все 
равно щемит...
13 августа я и мои колле-
ги вживую посмотрели 
танковый биатлон — де-
легация ветеранов ЦАО 
посетила Таманскую ди-
визию, познакомилась 
с жизнью таманских тан-
кистов, побывала в му-
зее. И на десерт — такое 
вот спортивно-танковое 
шоу,  которое многие 
только по телевизору ви-
дели.
Впереди много работы. 
Мы не молодеем, друзья 
наши уходят, и надо забо-
титься о пополнении ве-
теранских рядов, подго-
товке кадрового резерва. 
В первую очередь за счет 
новых пенсионеров. Те, 
кто еще может трудить-
ся, не слишком охотно 
вступают в ветеранские 
организации. А вот те, 
кто уже работать закон-
чил, напротив, — с боль-
шим желанием.
В 2016 году предстоят от-
четы и выборы. Готовим-
ся уже сейчас.

Игра игрой, 
а сердце-то 
щемит

Василий Андриенко
председатель организации 
ветеранов ЦАО

Будем, Валька, 
дубасить офицеров 
Пятилетний пацан выводил 
из строя автоматы 
гитлеровцев окурками

9 августа 2015 года. 79-летний ветеран Валентин Степанович Денисов прекрасно помнит бои под 
Смоленском (1) А таким он был в 1941 году, когда оказался в окружении вместе с односельчанами (2)

Ветераны Мещанского 
района решили отказать-
ся от участия в меропри-
ятиях, запланированных 
на вторую половину ав-
густа.

Причина вполне резонна — 
погода установилась слиш-
ком жаркая и отнюдь не по-
лезная для здоровья людей 
80–90-летнего возраста. 
Которые ко всему прочему 

приглашаются на любое со-
бытие при полном параде — 
в жарком мундире, увешан-
ном орденами и медалями.
По словам зампредседате-
ля организации ветеранов 
района Мещанский Степана 
Карнаухова, в конце июля 
ветераны войны Мещанки 
побывали во Ржеве и Санкт-
Петербурге. В ходе каждой 
поездки, помимо приятных 
встреч с боевыми товари-
щами, собирается богатый 
исторический материал, 
касающийся сражений Ве-
ликой Отечественной.

Организация ветеранов 
Басманки начала подго-
товку к главному для себя 
празднику осени — Дню 
Басманного района.

Отмечаться он будет 14 ок-
тября, и его апофеозом 
станет большой концерт 
в Московском доме нацио-
нальностей. Кроме того, 
по микрорайонам в этот 
день пройдут праздничные 

гулянья. Ветераны готовят 
к этой дате собственные 
творческие работы и высту-
пления.
— Есть у нас и не такие инте-
ресные, но от этого не менее 
значимые заботы, — отме-
чает глава организации ве-
теранов района Басманный 
Римма Тарасова. — Уже го-
товимся к отчетно-выбор-
ной кампании 2016 года. 
У нас 16 первичных органи-
заций со своими советами, 
везде надо провести собра-
ния и решить кадровые во-
просы.

Мундиры слишком теплые

День Басманного района

НОВОСТИ

ПИШИТЕ НАМ 
Дорогие читатели, свои письма 
присылайте на okruga@vm.ru или 
по адресу: г. Москва, Бумажный 

пр-д, 14, стр. 2.

АЛЫХ

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

1

2

ПРЕМЬЕРА 
РУБРИКИ

«МЦ» открывает новую рубрику. Мы хотим показать, 
что люди старшего поколения живут насыщенной, ин-
тересной жизнью. Это будет наш весомый фотофакт.
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Кассир Римма Иорданян из теа-
трального киоска у метро «Цвет-
ной бульвар» рассказала, где 
послушать, как кричали доисто-
рические животные, как услы-
шать поющий теплоход и увидеть 
необычный дуэт. 

АФИША

■ Столичная жара про-
сто заставляет обратить 
внимание на теплоходные 

экскурсии. Для детей 
по выходным стартовала 
новая программа «Ма-
стерславль» — экскурсии 
по Москве-реке с темати-
ческими мастер-классами 
на борту. Детишек научат 
завязывать морские уз-
лы и флажковой азбуке. 
Теплоходы курсируют 
от Новоспасского моста 
до причала «Киевский 
вокзал». Детский билет 
стоит 440 рублей. А взрос-
лым наверняка понравится 
«Поющий теплоход»: 
это и экскурсия, и концерт 
в одном флаконе.
■ На ВДНХ с детьми теперь 
можно поехать на целый 
день. В павильоне № 20 ра-
ботает парк «Леднико-
вый период» с макетами 
мамонтов, саблезубых 
тигров и других вымерших 

животных. Билеты доступ-
ные: 330 рублей — детский 
и 385 рублей — взрослый. 
А в «Городе динозавров» 
на ВДНХ можно поблуж-
дать по доисторическим 
джунглям под крики 
древних гигантов. Есть 
выгодный семейный билет 
(2 взрослых, 2 ребенка) — 
1980 рублей. 
■ 21 августа в Доме же-
лезнодорожников на Ком-
сомольской площади пре-
мьера спектакля «Любовь 
и голуби», сюжет которого 
всем хорошо известен по 
одноименному фильму. 

■ Еще один беспроигрыш-
ный вариант — 25 августа 
комическая опера «Дуэ-
нья» на сцене театра «Со-
дружество актеров Таган-
ки». Дуэт Олеси Железняк 
и Семена Стругачева — это 
нечто! Они в спектакле 
много поют и отлично шу-
тят. Билеты от 660 рублей.
■ Не упустите шоу «Птица 
счастья» в театре «Русская 
песня» на Олимпийском 
проспекте с 23 августа 
и до 5 сентября. Выступает 
Надежда Бабкина со сво-
им коллективом, а на льду 
дадут жару фигуристы 
Наталья Бестемьянова 
и Андрей Букин. 

Центральный дом художника 14–16 августа покажет уникальную выставку цветов

Коллекционер музыки 
диджей BASIC устроил 
для жителей центра му-
зыкальный вечер. Для 
этого ему понадобились 
два патефона и старые 
пластинки. 

Диджей BASIC предстал 
перед гостями в винтажном 
костюме. Его внешний вид 
напоминал героев старого 
черно-белого кино. Сразу 
же захотелось станцевать 
чарльстон, кстати, гостям 
предлагали. Однако смель-
чаков не оказалось. Диджей 
отыграл не только сет, он 
погрузил всех посетителей 
в музыку прошлого века 
и рассказал о самих инстру-
ментах, пластинках и даже 
о специальной губке, кото-
рой протирают патефоны. 
Среди зрителей были как 
большие ценители, так 
и просто прохожие, кото-
рые зашли на огонек. Среди 
ценителей оказалась семья 
Макаровых. Дочка специ-
ально привела своих пожи-
лых родителей на праздник. 
Макаровы рассказали, что 
в их семье еще в довоенное 
время был патефон. Сам 
инструмент не сохранился, 
но пластинки — большая 
коллекция, которая на-
считывает не одну сотню 
экземпляров, — до сих пор 
осталась в семье. Для этой 
семьи патефон и все, что 
с ним связано, это прежде 
всего память. Так, глава 
семейства Николай Серге-
евич тут же вспомнил, как 
до 1957 года он танцевал 
под патефонную музыку:
— Когда мы были детьми, 
несмотря на войну, это все 

продавалось: и мембраны, 
и иголки. Но патефон да-
же в то время был дорогим 
удовольствием. — А в 1953-
м его стоимость равнялась 
двум моим стипендиям. 
Елена Макарова также рас-

сказала любопытную исто-
рию о патефоне:
— Моя мама говорила, что 
после того как отец вер-
нулся с советско-финской 
войны 1939 года, у них 
скопилось немного денег 
для того, чтобы купить 
ему костюм. Мама ходила 

в магазин, наконец выбра-
ла великолепный черный 
костюм. Она собиралась 
пойти с мужем, облачен-
ным в этот наряд, в Боль-
шой театр. И вдруг он при-
шел домой с очень счаст-

ливым лицом и огромной 
коробкой в руках. Он улы-
бался.
— Что это, милый? — по-
разилась мама. Она ничего 
не подозревала.
— Милая, — ответил он. — 
Я потратил деньги на пате-
фон и пластинки. Ты же ме-

ня и так любишь, Лизонь-
ка! Ты только послушай, 
какая музыка. А пиджак 
и брюки подождут, это не 
самое главное.
— Но что-то новое сегодня 
вы для себя узнали?

— Да, кое-что узнал, — до-
бавил Николай Сергее-
вич. — Например, услышал 
музыку 40-х годов прошло-
го века, о которой не знал. 
А о патефоне я знаю, много 
больше. Но эта камерная 
встреча меня искренне по-
радовала. 

РЕТРО

Вместо брюк купил патефон
Модный диджей устроил праздник чарльстона и старых пластинок

9 августа Ботанический сад «Аптекарский огород». Диджей BASIC провел патефонный мастер-класс 
и продемонстрировал гостям виниловые пластинки, выпущенные в 20–30-х годах прошлого века

Семья Макаровых до сих пор 
хранит больше сотни дисков 

Анастасия Успенская
edit@vm.ru

С народной артисткой России 
Зинаидой Кириенко я встре-
тилась в районе Первого Гон-
чарного переулка на Таганке. 
Боже мой, в августе 1956 года 
начались съемки вечного 
«Тихого Дона». Прошло поч-
ти 60 лет? Нарядная, в шляпе 
с широкими полями и белым 
цветком, она прекрасна 
и легка. Да, в июле актрисе 
исполнилось 82 года, но по-
верить? Зинаида Кириенко 
в жизни отличается от своих 
знаменитых героинь — про-

стых женщин — несчастной 
жены Григория Мелехова 
в фильме «Тихий Дон» и Ири-
ны в «Судьбе человека». Теми 
же шляпками, кружевами, 
ухоженным видом и краси-
вым веером в руке:
— Веер-то я купила в Китае, 
а именно в Харбине, куда 
ездила вместе с участни-
ками фестиваля «Амурская 
осень», — улыбнулась она, 
поймав мой завистливый 
взгляд. — Все покупали шу-
бы, а я — веера и шляпки. 

Кириенко очень повезло 
в личной жизни — един-
ственный горячо любимый 
муж Валерий Тарасевский 
буквально носил Зину на 
руках, а двое сыновей-биз-
несменов обеспечивают маму 
хорошо. Кстати, Валерий был 
моложе своей красавицы 
на 10 лет и к кинематографу 
не имел отношения. Работал 
экономистом (он 10 лет назад 
умер). Зинаида Михайловна 
поделилась со мной предпо-
ложением о том, что «сыгран-

ные ею героини позаботились 
о ее женском благополучии 
как бы с небес». 
— На съемках сцены про-
щания на вокзале в фильме 
«Судьба человека» Сергей 
Бондарчук попросил: «Зина, 
играй в полную силу, вот как 
яростно ты проклинала Гриш-
ку в «Тихом Доне», так и сей-
час — не жалей чувств. Твоя 
жизнь, твой муж уходит на во-
йну, понимаешь?» И я начала 
свою речь горячо: «Роднень-
кий ты мой, Андрюшенька, 

не увидимся мы с тобой 
на этом свете». А Андрей, 
которого играл сам Сергей 
Бондарчук, резко отталкивает 
со словами: «Да разве так про-
щаются? Что ты меня заживо 
хоронишь?» Я тут не только 
душу надорвала, но и глаза. 
Три дня потом не могла смо-
треть, потому что из-за пыли, 
слез, паровозного дыма мои 
глаза заболели. 
В августе 1959 года жите-
ли мексиканского города 
Акапулько после показа 

фильма «Судьба человека» 
несли Зинаиду на руках. 
Когда самолет с советской 
делегацией приземлился 
в аэропорту Мехико, актрису 
под ручку вел великий ком-
позитор Дмитрий Шоста-
кович. Местные фотографы 
отреагировали: они стали 
бурно аплодировать: «О, Ма-
дам Шостакович, мадам 
Шостакович!» Как же тут без 
шляпки обойтись?
Анжелика Заозерская
edit@vm.ru

ВЗГЛЯД ИЗПОД ШЛЯПКИ

Мексиканцы приняли Зинаиду Кириенко за жену Шостаковича

Мы смотрим на известных актеров во все глаза. Иногда с восхищением, подчас с неодобрением. А наша ведущая рубрики «Взгляд из-под 
шляпки» Анжелика Заозерская не просто смотрит, она с ними встречается и говорит по душам. Сегодня Анжелика рассказывает про актрису 
Зинаиду Кириенко, которая стала известна в 1957 году, исполнив роль Катерины в кинофильме «Тихий Дон».

АГ
ЕН
ТС
ТВ
О 
М
ОС
КВ
А

АН
Н
А 
И
ВА
Н
Ц
ОВ
А



Пятница 14 августа 2015 года    № 25 (613)ЗВЕЗДА НАШЕГО ОКРУГА14
Известному российскому композитору и певцу Владимиру Мигуле 18 августа исполнилось бы 70 лет

Мы встретились с ки-
норежиссером Сергеем 
Соловьевым, автором 
фильмов «Асса», «Чужая 
белая и рябой», «Анна 
Каренина», в его кварти-
ре на Большой Бронной. 
Общались на кухне под 
большим красным абажу-
ром. Из коридора нельзя 
было не увидеть большой 
рояль, на котором играет 
единственная дочь ре-
жиссера — композитор 
и музыкант Анна Друбич.

Сергей Александрович, 
режиссером рождаются или 
становятся?
В 13 лет я увидел фильм Ми-
хаила Калатозова «Летят 
журавли» и решил стать ре-
жиссером. Такой же эффект 
произвел этот фильм на Гле-
ба Панфилова ( в тот момент 
он был секретарем горкома 
комсомола, и тут же бросил 
партийную карьеру и по-
ступил на Высшие курсы ре-
жиссеров и сценаристов). 
И Андрей Кончаловский 
ушел из Московской консер-
ватории, увидев «Летят жу-
равли». Понимаете, какую 
силу имеет большое кино? 
Главное правило в режиссу-
ре — бескорыстная любовь 
к кино. Эту любовь можно 
сравнить с любовью к жен-
щине — иногда губитель-
ной, иногда невзаимной, но 
бескорыстной — непремен-
но. Любовь — не место для 
амбиций. К сожалению, со-

временный кинематограф, 
и особенно фестивальный,  
пронизан амбициозностью, 
а не любовью. 
А какие они режиссеры — 
такие, как вы?
Я лучше сначала похваста-
юсь и расскажу вам о том, 
как невольно я открыл ми-
ровому кинематографу ге-
ния. В 1981 году я был чле-
ном жюри Венецианского 
фестиваля. Там был приду-
ман хитрый ход — оставлять 
в зале всего одного дежурно-
го из жюри, и если он увидит 
на экране 
нечто стоя-
щее, зовет 
остальных. 
К а к - т о 
о с т а в и -
л и  д е ж у -
р и т ь  м е -
ня. И был 
п е р в ы м , 
кто увидел 
фильм Ку-
стурицы «Помнишь ли ты 
Долли Белл?». Признаюсь, 
я задремал, но уже очень 
быстро, взглянув на экран, 
понял, что вот оно — долго-
жданное кино. Побежал за 
остальными, выкрикивая 
фамилию: Кус-ту-ри-ца. 
Американский режиссер, 
продюсер Питер Богдано-
вич, председатель жюри, тут 
же отреагировал: «Кустури-
ца — югослав, а у меня па-
па — югослав». Кстати, в это 
время Кустурица за эту 
картину мыл сортиры 
в армии. Мы присуди-
ли ему специальный 
приз и добились 
того, что прези-
дентский самолет 
доставил Кусту-
рицу в Венецию. 
Я общалась с Ку-
стурицей. Силь-
ная личность. 
А если режиссе-
ры не обладают 
такой волей, как 
у Кустурицы?
Я не очень волевой. 
Я — конформист. 
Страдать и мыть со-
ртиры ради искусства 
никогда не хотел. 
Вы хорошо знали и Андрея 
Тарковского. В чем его уни-
кальность?
Тарковский — феномен, 
существующий по своим 
законам. Наш общий учи-
тель Михаил Ильич Ромм 
говорил, что «более дикого 
студента, чем Тарковский, 
у него не было». По словам 
Ромма, до третьего курса 
Андрей интересовался толь-

ко модой и почти ничего не 
делал. И вдруг с ним произо-
шло что-то удивительное, 
в результате чего мы полу-
чили режиссера Тарковско-
го. В некоторые моменты 
с Тарковским общаться 
было невозможно — такой 
трудный человек. Насколь-
ко негармоничной, про-
тиворечивой была жизнь 
Тарковского, настолько 
гармоничные, цельные его 
картины.
Что мы все о ра-
боте. А семья?

Я — отец взрослой 
дочери: очень та-
лантливого компо-
зитора, пианистки 
Анны. Ее мама — 
самая прекрасная 
в мире жен-
щ и н а 

Татьяна Друбич. После раз-
вода мы остались родными 
людьми, сохранившими 
привычку ежедневно де-
литься друг с другом радо-
стями, проблемами. Я же 
вам уже сказал: любовь — 
не место для амбиций.

Сергей Соловьев 
не станет страдать 
ради искусства

Анжелика Заозерская
edit@vm.ru

1 Кинорежиссер Сергей 
Соловьев 2 С дочерью Анной 
на съемках фильма «Асса-2» 
3 Коллегам по режиссерскому 
цеху Сергею Соловьеву 
и Федору Бондарчуку 
всегда есть, что обсудить 
4 С бронзовой премией 
гильдии кинооператоров 
«Белый квадрат» (фото 
2012 года) 5 Сергей Соловьев 
и ороссийская оперная прима 
Любовь Казарновская

Кинорежиссер гордится тем, что от открыл миру Кустурицу

СПРАВКА
Сергей Александрович Со-
ловьев родился в городе 
Кемь Карело-Финской 
ССР в 1944 году. Окончил 
режиссерский факультет 
ВГИКа. В 1969 году начал 
работать на киностудии 
«Мосфильм», дебютировав 
как режиссер в том же 
году двумя новеллами по 
рассказам Чехова в ки-
ноальманахе «Семейное 
счастье». 
Автор 19 фильмов, среди 
них трилогия «Асса», 
«Черная роза — эмблема 
печали, красная роза — 
эмблема любви», «Дом 
под звездным небом». 
Дважды входил в жюри 
Венецианского кинофе-
стиваля. 

Я хочу знать!
Дорогие читатели! Приглашаем вас присоединиться к следующе-
му большому интервью со звездой. Вам кажется, что мы чего-то 
недоговариваем, задаем банальные вопросы? Спросите у звез-
ды что-нибудь эдакое сами. Напоминаем, что свои вопросы вы 
можете присылать на номер (929) 996-49-79 в виде sms 
или письмом на okruga@vm.ru. Героем следующего на-

шего большого интервью станет дрессировщик 

Аскольд
Запашный

После развода 
мы с женой 
остались 
родными людьми 

Как можно стать 
режиссером 
и сценаристом

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного плана земельного 
участка по адресу: Бауманская ул., 
вл. 11, стр. 7
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 28 сентября 
2015 года в 19:00 по адресу: 
ул. Бауманская, д. 39, в помещении 
Совета ветеранов.
Время начала регистрации 
участников — 18:30. 
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной комиссии: 
nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■ 
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала Басманного 
района, ограниченного Большой 
Почтовой ул., Рубцовской наб., 
ул. Новая Дорога.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 5 октября 2015 года 
в 19:00 по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, стр. 1, комн. 216, в здании управы 
Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной комиссии: 
nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■ 
На публичные слушания представляется 
проект градостроительного межевания 
территории квартала № 120 Басманного 
района, ограниченного ул. Покровкой, 
Хохловской пл., Колпачным пер.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 8 октября 2015 года 
в 19:00 по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, стр. 1, комн. 216, в здании управы 
Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной комиссии: 
nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала 
№ 286 Басманного района, 
ограниченного пер. Огородная 

Слобода, Малым Харитоньевским 
пер., Большим Харитоньевским пер., 
Гусятниковым пер.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 03 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 30 сентября 
2015 года в 19:00 по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 216, 
в здании управы Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — с 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений, 
замечаний в Окружную комиссию 
при Правительстве Москвы по вопросам 
градостроительства, землепользования 
и застройки в Центральном 
административном округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной 
комиссии: nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала 
№ 1066 Басманного района, 
ограниченного Денисовским пер., 
Доброслободской ул., ул. Радио, 
Токмаковым пер.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 24 сентября 
2015 года в 19:00 по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 216, 
в здании управы Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 

регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной комиссии: 
nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала № 1079 
Басманного района, ограниченного 
ул. Фридриха Энгельса, 
Волховским пер., Ладожской ул.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 7 октября 2015 года 
в 19:00 по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, стр. 1, комн. 216, в здании управы 
Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной комиссии: 
nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры 
ЦАО (http://cao.mos.ru/) и официальный 
портал управы Басманного района
(http://basman.mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала № 1096 
Басманного района, ограниченного 

Бакунинской ул., 1-м Ирининским 
пер., ул. Фридриха Энгельса, Третьим 
транспортным кольцом
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — 
с 15:00 до 19:00, суббота — с 11:00 
до 15:00, воскресенье — выходной 
день. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 12 октября 
2015 года в 19:00 по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 216, 
в здании управы Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30. 
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной 
комиссии: nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы 
по проекту размещены на сайтах 
в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО (http://cao.mos.
ru/) и официальный портал управы 
Басманного района (http://basman.
mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
территории квартала № 107 
Басманного района, ограниченного 
Сверчковым пер., Потаповским пер., 
ул. Покровкой, Девяткиным пер.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Новая 
Басманная, д. 37, стр. 1, комн. 119, 
в здании управы Басманного района.
Экспозиция открыта с 3 сентября 
2015 года по 10 сентября 2015 года.
Часы работы: по рабочим дням — с 15:00 
до 19:00, суббота — с 11:00 до 15:00, 
воскресенье — выходной день. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 1 октября 2015 года 
в 19:00 по адресу: ул. Новая Басманная, 
д. 37, стр. 1, комн. 216, в здании управы 
Басманного района.
Время начала регистрации 
участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании 

участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 763-31-04, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной комиссии: 
109147, Москва, ул. Марксистская, д. 24.
Электронный адрес Окружной 
комиссии: nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы 
по проекту размещены на сайтах 
в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО (http://cao.mos.
ru/) и официальный портал управы 
Басманного района (http://basman.
mos.ru).

■
На публичные слушания 
представляется проект 
градостроительного межевания 
квартала № 256 Тверского района, 
ограниченного Садовой-Каретной 
ул., Лиховым пер., М. Каретным пер., 
ул. Каретный Ряд
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: ул. Чаянова, 
11/2, комн. 413.
Экспозиция открыта со 2 сентября 
по 9 сентября 2015 года. 
Часы работы: понедельник, вторник, 
среда, четверг, пятница — с 16:00 
до 19:00, суббота — с 10:00 до 15:00. 
На выставке проводятся консультации 
по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 16 сентября 
2015 года в 19:00 в комн. 413 
в управе Тверского района по адресу: 
ул. Чаянова, д.  11/2. Время начала 
регистрации участников — 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:
— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в окружную 
комиссию.
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 251-24-43, (495) 912-51-25.
Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 109147, г. Москва, 
ул. Марксистская, д. 24. 
Электронный адрес Окружной 
комиссии: nisapovaak1@mos.ru.
Информационные материалы 
по проекту размещены на сайтах 
в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО (http://cao.mos.
ru) и официальный портал управы 
Тверского района/Строительство
(http://www.tveruprava.mos.ru).

Комиссия при Правительстве Москвы 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе (Окружная комиссия)

Оповещение о проведении публичных слушаний



Пятница 14 августа 2015 года    № 25 (613)МОЙ ОТДЫХ16
Сад имени Баумана проведет IV Международный фестиваль короткометражных фильмов 26–30 августа

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
Пемза. Бревно. Лицеист. 
Ласты. Мелочь. Чертков. 
Зэффа. Лука. Верста. 
Штора. Кляуза. Ива. Сдвиг. 
«Абба». Тираж. Пост. 
Хирам. Песня. Перл. Гома. 
Дааб. Амфибия. Червь. 
Дард. Танк.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Тейлор. 
Бертло. Стива. Польза. 
Алыча. Курсив. Ока. Вакса. 
Слуга. Тимсах. Шаг. Ассо. 
Витамин. Джигит. Бисер. 
Пядь. Спад. Теба. Роба. 
Маяк. Лад.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В августе 1941 года 
для защиты от бомбар-
дировщиков немцев 
Кремль замаскировали 
так, что он превратился 
в... «невидимку».

Все старые здания рас-
красили под жилые квар-
талы, перекрасили кры-
ши, с колоколен альпи-
нисты сняли кресты, ку-
пола покрасили в черный 
цвет. Зубцы стен Кремля 
обложили фанерой — по-
лучились крыши домов, 
а на стенах подрисовали 
стены и двери. Также под 
крыши домов разрисова-
ли и городские дороги, 
площади, в частности 
Красную площадь. А от 
Боровицких до Спасских 
ворот насыпали песчаное 
шоссе. Обычный жилой 
квартал был виден не-
мецким летчикам. Кроме 
того, в городе, и прежде 
всего рядом с Кремлем, 
построили некие здания-
призраки — фетиши. 
Из 8600 бомбардиров-
щиков немцев к столице 
прорвались 234. И треть 
сброшенных бомб попали 
в ложные крыши и мосты. 
Маскировка сработала.

ЛЕГЕНДА И БЫЛЬ

Кремль был 
жилым 
домом

Ольга Вихрова
edit@vm.ru

Анатолий Владимирович 
Папанов побывал во мно-
гих странах: и с театром, 
и в составе кинематогра-
фических делегаций. Ко-
нечно, привозил загра-
ничные вещи — супруге, 
себе. А что из этого вы-
ходило — вспоминает 
вдова актера Надежда 
Каратаева.

Привозить-то привозил, да 
только ничего не надевал, 
предпочитая привычные 
для себя костюмы, брюки, 
свитеры. Я с ним часто спо-
рила:

— Толя, ну надень хоть что-
нибудь другое!
— Оставь меня в покое, мне 
в этом удобно!
И все. Никакого пижонства, 
такая черта в нем абсолютно 
отсутствовала. 
Незабываемой 
стала наша со-
в м е с т н а я  п о -
ездка 1979 года. 
М ы  п р и е х а л и 
в Америку ночью 
и сразу отправи-
лись на Бродвей. 
У нас в то время ночью все 
спали, а там все крутится, 
вертится, сверкает. Какие-
то панки, наркоманы, про-
ститутки, гомосексуали-
сты. Жутко мне это все не 
понравилось, прямо хоть 

уезжай оттуда. А утром 
пошли на экскурсию — 
оказывается,вполне краси-
во в Нью-Йорке.
Потом еще забавный слу-
чай произошел. Сидим на 
скамейке, а рядом какой-

то американец 
п и р о ж о к  е с т. 
И тут же цена — 
о д и н  д о л л а р . 
Я говорю:
— Толя, вот тебе 
тут все нравится, 
а обычный пи-

рожок с мясом стоит целый 
доллар. У нас-то десять копе-
ек всего.
— А если считать, что к на-
шему пирожку еще прилага-
ется бесплатное лечение — 
так у нас совсем хорошо.

АКТЕРСКИЕ БАЙКИ

Почему Анатолий Папанов любил американские пирожки

Игорь Логвинов
edit@vm.ru

Блистательному актеру 
и режиссеру Олегу Таба-
кову 17 августа исполни-
лось 80 лет.

Его ученики-звезды — Кон-
стантин Хабенский, Миха-
ил Пореченков, Станислав 
Садальский и другие отзы-
ваются о нем с придыхани-
ем. Садальский откровенно 
вспоминал, как обманывал 

Олега Павловича. Какой ре-
жиссер потерпит опоздание 
на репетицию? И Табаков 
гневался. Садальский с дру-
зьями додумались: пришли 
в театр позже, войдя в зал 
с испуганным видом, кри-
чали: «Пропадаем, одолжи-
те десятку до получки». 
— Он тут же забывал гнев 
и со счастливым лицом да-
вал нужную сумму, — рас-
сказал Станислав Юрье-
вич. — О долгах он не за-
бывал никогда, но разнос 
отменялся. 

Баснописец, великий лен-
тяй и петербуржский би-
блиотекарь Крылов был, 
как известно, довольно 
толстым человеком. Од-
нажды, когда он шел по на-
бережной, его нагнали три 
студента. Они не признали 
Ивана Андреевича в лицо, 
и один из них громко ска-
зал: 
— Смотрите, туча идет. 
— И жабы уже заквака-
ли, — меланхолично отве-
тил Крылов.

●
В 1940 году в немецкий 
Генеральный штаб по-
ступило известие, что фа-

шистская Италия вступила 
в войну. 
— Нам понадобится 10 ди-
визий, чтобы ее разбить! — 
воскликнул один из гене-
ралов. 
— Так ведь Муссолини бу-
дет воевать на нашей сторо-
не, — возразил ему другой. 
— Это еще хуже. Тогда нам 
понадобится 20 дивизий, 
чтобы его спасти. 

●
Сталину задали вопрос, что 
делать с генералом Черня-
ховским, редкостным лове-
ласом.
— Что делать, что делать? 
Завидовать! 

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

Табаков успокаивается, давая деньги в долг

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Народный артист России Олег 
Табаков

8 августа 1941 года. Кремль 
замаскирован от бомбежек

Народный артист СССР Анато-
лий Папанов (фото 1973 года)

Как актеры 
ездили 

за границу

МОСКВАЦЕНТР.РФ

НАСТРОЕНИЕ

Разве это жара? Настоя-
щая жара — это не про-
сто непривычная циф-

ра на термометре. Это особое 
чувство где-то в области серд-
ца. Как будто смотришь в гла-
за дикому зверю и отчего-то 
знаешь, что он тебя не тро-
нет, но все равно тревожно. 
Это, если хотите, «система 
ценностей» окружающего 
нас мира. Состояние. Кажет-
ся, еще чуть-чуть — и белая 
картина застывшего города 
пойдет паутиной трещин, 
как тончайший слой высу-
шенной глины, и, шурша, 
осыпется обезвоженными 
пластинками. Настоящая 
жара не признает цветов. Зе-
леный, голубой, желтый — 
они для теплого лета, свежей 
весны и осени-хулиганки. 
Палящее солнце окрашива-
ет мир под собой в известко-
во-белую гладь. И листья на 
«нарисованных» деревьях 
пыльно-болотного цвета. 
И горячий воздух — в лег-
кие: вдох-выдох. И такой же 
горячий асфальт под ногами. 
Он плавится, испаряется зер-
кальной дымкой над мягким 
тротуаром. А над головой — 
белесое небо, перемешанное 
со светом, — глазам больно. 
Такая жара как приятная бе-
зысходность. Прими ее це-
ликом, со всей непривычной 
красотой, и она прогреет 
жаром каждую твою кле-
точку — страшно не будет. 
А начнешь опасаться, может 
и напугать. 
До конца лета осталось со-
всем мало. И знаете, хочется 
немного настоящей жары. 
А там и осени привет... 

Настоящая 
жара, или 
Глиняный 
город 

Оксана Крученко
руководитель Объединенной 
редакции окружных газет
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